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50 años por crimen 
de empleada de 
Fiscalía; la mató 
su hija psicóloga 

Ayuntamiento es 
quién quita “bono 
y vivienda” a 
policías: Veytia 

a3 Les dio risa a 
policías cuando les 
notificaron que deben 
justificar sus faltas 

“Candidatos 
del PRI deben 
entrarle al debate”: 
Castellón Fonseca  a3 a9
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a21

a3 

Incrementa la 
afluencia de 
contribuyentes 
para el pago 
de placas 
y tenencia 

Se destruyen 11 plantíos 
de Amapola en Xalisco 

*En operativo coordinado entre Policía Federal y Policía Nayarit 
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¡EL SEGUNDO DISTRITO DISPUTADO 
POR “GALLOS” DEL MISMO CORRAL!
Han transcurrido diez y seis días del arranque 

de campaña rumbo al 7 de junio y no se percibe 
que estemos en tiempos electorales, pareciera que 
los candidatos están cansados o la respuesta de 
las familias simple y sencillamente es negativa, 
en otros años, de otros procesos y con otros 
candidatos el panorama pintaba distinto, se 
cree que el próximo mes de mayo en qué se 
festeja el día de las madres, del maestro, del 
periodista, los albañiles y la conmemoración 
del primero de mayo, cambien las cosas y se 
aproveche al máximo de parte de los “gallos” 
en contienda que no tienen muchas ganas 
de cantar.

Lo anterior referente al caso de Nayarit, 
porque en otras entidades del país es distinta, 
hay lugares calientes como Guerrero donde 
posiblemente no celebren elecciones ante la 
problemática que impera y el clima de violencia 
o cuestiones con grupos de maestros, en tanto 
que las instituciones electorales llámense el INE 
siguen permitiendo la guerra sucia entre dos 
partidos políticos de importancia, que se dan 
con todo y hablan de las actuales y anteriores 
administraciones, en sus spots de televisión 
dejan entre ver que ambos tienen la razón según 
ellos, cuando tanto de un lado y otro han tenido  
fallas y cuestiones de corrupción, no puede 
proclamarse mejor ni peor, su conducción se 
parecía y los mexicanos vivieron las condiciones 
similares del ahora.

En Nayarit la campaña rumbo al proceso del 7 
de junio camina con demasiada pasividad, pero 
es de destacar que el gobierno que encabeza 
Roberto Sandoval Castañeda y sus equipo 
de trabajo se mantienen en una veda 
informativa relacionada con algunos 
aspectos, con el propósito de evitar que 
luego comenten que se involucraron, 
o hicieron uso de bienes materiales o 
recurso a favor de tal o cual candidato, 
todo se hace con respeto y acatando 
las leyes en la materia.

No obstante, todo indica que el 
segundo distrito electoral de que se 
compone el municipio de Tepic, sus 
barrios, fraccionamientos, colonias, 
ejidos y comunidades rurales, será 
ganado por un candidato que finalmente 
es de corazón tricolor, debido que en 
su mayoría los abanderados estuvieron, 
están, pasaron y siguen formando 
parte de ese instituto en que gobernó 
la república Lázaro Cárdenas.

En esta tierra de Nervo y Escutia la 
contienda será entre cuatro que son; 

el todavía priista Gianni Ramírez Ocampo, los 
ex priistas Alejandro Galván Araiza, Manuel 
Quintanilla Rentería y Carlos Ibarra Ocampo, de 
quienes se sabe cada uno cuenta con un padrino 
de quienes tienen y contaron con espacios en 
el Partido Revolucionario Institucional.

Inexplicablemente todos niegan la cruz de 
su parroquia como si el traer y tener padrino 
les afectara, cuando es a éstos a lo que deben 
el andar en esas danzas o que los grupos 
que trabajan y aparentemente no se ven los 
perjudicaran con la gente.

Los mencionados, vienen haciendo sus 
esfuerzos, pero se percibe el desinterés 
ciudadano, como una manera de demostrar que 
están cansados de más de lo mismo, pues en 
años la gente de a pie, de a caballo o bicicleta 
han llevado al poder a decenas de gobernantes 
que llegan y se sirven del gobierno, mientras 
que el grueso de la población continua igual o 
peor que ayer, dado que los incrementos en los 
productos de primera necesidad diariamente 
amanecen con aumentos.

Por eso es urgente que el gobierno de 
la república realmente cree una política de 
honestidad, debido que esos vicios de corrupción 
han llevado al pueblo de México a no creer en 
la clase gobernante llámense rojos, azules, 
verdes o amarillos, todos están cortados con 
la misma tijera, o como dicen los apostadores 
de gallos, cojean de la misma pata y caen en 
la tentación del maldito dinero que nada vale, 
pero como sirve y más cuando les falta todo 
como techo, vestido y sustento y ya de perdida 
una carcachita.

Mient ras los 
hab i tan tes  de l 
m u n i c i p i o  d e 
TEPIC continúan 
expectantes sobre 
el posible f inal 
de la telenovela 
que actualmente 
protagonizan el 
ayuntamiento que 
preside el doctor 
Polo Domínguez y el 
gobierno del estado, 
sobre el supuesto 
levantón a una 
regidora albiazul, 
los problemas en 
la calidad de los servicios municipales 
de la capital NAYARITA se agravan cada 
día más. Ante estas circunstancias, como 
siempre suele suceder, el más amolado es 
el pueblo, al que siempre le toca pagar los 
platos rotos por no elegir correctamente a 
sus autoridades, que optan por andar de 
gira internacional como el famoso viaje a 
COLOMBIA que le costó a los habitantes de 
TEPIC un ojo de la cara, en tiempos en que 
la administración municipal se ha dedicado 
a quejarse de la falta de recursos, algo que 
ya no creen ni los niños de primaria, sobre 
todo cuando hace apenas unos días los 
regidores del ayuntamiento se autorizaron 
un préstamo para el cual se utilizaron 
recursos propios del municipio estimados 
en 4 millones de pesos. 

Estando así las cosas, y mientras el 
edil capitalino decide subirse al ring para 

enfrentarse a toda una maquinaria 
estatal, para protagonizar una 
batalla en la que ni duda cabe 
que será noqueado….. La obra 
pública en el municipio permanece 
estancada, permanece igualito 
que como la dejó el Toro, 
totalmente abandonada, pero 
eso sí, las multas en las diferentes 
áreas de captación de ingresos 
del ayuntamiento están a la 
orden del día, incluso subieron 
de precio como si la situación 
económica de los habitantes de 
TEPIC estuviera tan holgada y 
si alguien lo duda, pregúntenle 
a los motociclistas a quienes los 
tránsitos ya les ven en la espalda 
el signo de pesos. 

Pero mientras esto sucede 
con las sanciones administrativas 

municipales, lo que ha permitido que las 
arcas del ayuntamiento ya dispongan de 
recursos, resulta que estos ingresos no se ven 
reflejados en la obra pública, y decimos esto 
por que los vecinos de la colonia ACAYAPAN 
y los del puente de la calle QUERETARO, 
cada día 28 le piden a San Judas que les 
haga el milagro de que el ayuntamiento que 
preside el doctor Polo les termine la obra 
que ya lleva lo que va del 2015 y no se ve 
para cuando la vayan a concluir y lo peor es 
que las personas que tenían sus comercios 
por esta zona afectada ya se fueron a la 
quiebra, quienes tenían sus vehículos ya de 
plano mejor los vendieron, además de que 
ya no soportan la pestilencia que escapa de 
las tuberías destapadas, que ha sido causa 
de enfermedades infecciosas en cientos de 
familias y quien lo dude, lo invito a que camine 
por el puente en mención para que le de el 
golpe al olor a excremento que descarga 
la red del drenaje, y mejor ya no comento 
de lo destrozado de las calles y demás 
deficiencias en los servicios públicos por que 
es molesto comentar tanto valemadrismo 
de nuestras autoridades. 

Pero no solo en el gobierno municipal 
hay fallas, toda vez que en la administración 
estatal también hay algunos funcionarios 
que no rinden, como el titular de Tránsito 
del Estado, Agustín Flores Díaz, quien 
ha permitido que los permisionarios del 
transporte urbano y de taxis hagan de las 
suyas, los primeros no respetan la tarifa de 
5.00 en los camiones que no son premier 
y los segundos, o sea los taxistas cobran 
lo que les da la gana, y por eso el usuario 
tiene que preguntar primero el precio del 
corte antes de abordarlos y estas anomalías 
se deben a que al funcionario le quedó 
grande el cargo, ya que ni en su oficina 
puede poner orden.

Mientras el edil de Tepic trata de probar “levantón 
de su regidora”, la ciudad permanece sin obra 

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

DESTRUYEN 11 PLANTÍOS DE 
AMAPOLA EN NAYARIT.

- - - - - - -
Debemos de respetar
lo que cantó el Rey David:
la amapola debe estar 
en los llanos de Tepic.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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50 años por crimen de empleada de 
Fiscalía; la mató su hija psicóloga
* Ventaja, rabia, coraje, movieron a Venus María Valdez para 

atentar contra su mamá Aurora Ponce, trabajadora del SEMEFO.

*En ocho meses, no hemos impuesto ni sugerido ningún mando en la policía municipal, lo que nos interesa como mando 
único, es la operatividad, lo administrativo y los recursos los tendrán ellos, esperaron que llegaran tiempos electorales 

para hacer estos señalamientos

Les dio risa a policías de Tepic 
cuando les notificaron que tienen 
que justificar sus faltas en el trabajo

Por Oscar Verdín Camacho 

La psicóloga Venus María Valdez 
Ponce fue encontrada culpable del 
homicidio de su mamá, la empleada 
de la Fiscalía General del Estado 
(FGE) Aurora Ponce del Ángel, 
registrado en diciembre del 2013, 
por lo que ha sido condenada a 50 
años de cárcel.

El Juzgado Tercero Penal en Tepic 
dictó la pena considerando que Venus 
María representa un peligro máximo 
para la sociedad, puesto que no sólo 
mató a su mamá utilizando un arma 
cortante para producirle decenas de 
heridas en el cuerpo, sino que hay 
evidencias de que realizó todo un 
plan para llevar a cabo el crimen 
en el interior de su domicilio de la 
colonia Lázaro Cárdenas, así como 
para deshacerse del cadáver.

La señora Aurora habría sido 
atacada mientras dormía. Venus 
María actuó con ventaja, con rabia 
y coraje.

Un escrito asegurado tras la 
detención, daba cuenta del plan: 
“traer todo el $, salir, fijarme bien que 
no haya nadie”…“10:00 pm. Sacar 

el cuerpo ¿dónde se va dejar?, ¿y 
el coche dónde?”… 

La señora Aurora Ponce estaba 
asignada al Servicio Médico Forense 
(SEMEFO) de la FGE. Cabe añadir 
que la dependencia también ha 
acusado por el delito de homicidio 
calificado a Miriam Concepción 
Corona, amiga de Venus, pero 
el Juzgado Tercero Penal aún no 
resuelve su sentencia. 

A lo largo del juicio, la defensa 
de Miriam habría insistido que ésta 
no participó en el homicidio, sino 
que, en todo caso, sólo lo habría 

encubierto por presión de Venus. 
“Miriam desconocía lo que yo 

iba hacer ese día, solamente era 
un viernes social”, expresó Venus 
en un careo con Miriam, cuando 
ambas ya estaban a disposición 
del Juzgado Tercero Penal.

La condena en contra de Venus 
María incluye la obligación de pagar 
153 mil pesos por reparación del 
daño, lo mismo que la pérdida de 
los derechos de carácter sucesorios.

En enero del 2014, Relatos Nayarit 
consultó un estudio de psicología 
en torno a la personalidad de Venus 
María, de quien se conoció su gusto 
por la naturaleza, los libros y los 
gatos –tenía cinco y un perro-, así 
como el poco agrado a bañarse 
todos los días.

Venus María tiene una tendencia 
al egocentrismo, a ocuparse de sí 
misma, a ser el centro de todo y 
como si no existiera algo más que 
su punto de vista.

Además, el estudio explicó que 
es bajo el control de sus impulsos, 
por lo que es fácil que cambie de 
actitud y que presente una alta 

Por: MARIO LUNA

Abril 27.- El Fiscal General en 
Nayarit, Edgar Veytia, aseguró que 
es una total mentira que autoridades 
municipales hayan tenido acercamiento 
con la Secretaría de Gobernación 
para dar solución al paro de labores 
de los policías, añadiendo que es con 
acciones y hechos como se resuelven 
estos problemas y no con mentiras.

Subrayó que el gobierno se 
comprometió con los policías a darles 
bono y vivienda, con la condición de 
que estuvieran seis años en Policía 
Nayarit, un cuerpo de reacción, y 
para ello el gobierno no pidió nunca 

nada de dinero para dárselos, pero 
hoy, que el ayuntamiento los quiere 
tener con ellos, deberá de asumir sus 
responsabilidades y obligaciones, de 
darles lo que ahora les está quitando, 
que es el bono y la vivienda.

Sería el peor de los errores, pero 
sobre todo un hecho inhumano e 
insensible, el que el ayuntamiento, 
no solo les quite esa posibilidad de 
tener una vivienda y un bono extra, 
sino que ahora también los quiera 
despedir.

Edgar Veytia, aclaró que lo único que 
ha hecho el gobierno, es profesionalizar 
y capacitar permanentemente a los 
policías, al grado de que hoy, se 

puede presumir que estamos en un 
segundo lugar a nivel nacional en 
materia de seguridad, Nayarit, es 
uno de los estados más seguros del 
país, y eso se pudo lograr con una 
verdadera estrategia en la materia 
y capacitando y profesionalizando a 
sus uniformados, para que estuvieran 
acordes a enfrentar a la delincuencia.

Añadió que así como hoy exigen 
con fiereza que sean devueltos esos 
elementos, lo hubieran exigido de la 
misma manera desde hace 8 meses, 
pero sospechosamente se esperaron 
a estas fechas políticas, lo único 
que tenían que hacer, es seguirles 
prestando a esos elementos, los 

cuales daban y seguridad al mismo 
Tepic, ya que en ningún momento se 
le ha descuidado.

En lo referente a los señalamientos 
constantes que ha estado realizando la 
regidora panista, Luisa Aidee Sandoval 
Rojas, sobre qué elementos de la 
Fiscalía, fueron los que la “levantaron” 
para amenazarlas para presionarla a 
que firmara lo del convenio del mando 
único, el Fiscal General, aseguró que 
es una mentira, y que en el fondo, 
esto solo tiene sentido eminentemente 
político electoral, ya que reflexionó, 
que es inadmisible, entender que a 
una persona le pase lo que ella dice 
que le sucedió y no lo denuncie ante la 
autoridad que le tenga mayor confianza 

en ese momento y se espere a que 
arranquen campañas electorales para 
hacerlo, pero además dijo que ese 
señalamiento es unilateral.

Subrayó que en ocho meses, la 
Fiscalía nunca les ha impuesto un 
solo mando en la policía municipal, 
lo que se quiere es la operatividad, 
lo administrativo, los recursos, serán 
de ellos, serán ellos quienes decidan 
en que gastarse esos recursos, la 
operatividad es la esencial en este 
mando único, para podrá trabajar 
en el combate y erradicación de la 
delincuencia en todas sus expresiones, 
dijo tajante, Edgar Veytia, Fiscal 
General en Nayarit.

Por Rafael González Castillo 

Casi al mediodía de este lunes 
el director de normatividad  de la 
contraloría  municipal capitalina, 
Cesar Rodríguez García, les notificó 
a los preventivos  de Tepic que 
están en paro desde hace dos 
semanas que tienen que justificar 
sus faltas porque  de lo contario 
se les dará de baja.

Los uniformados tienen 15 días 
sin presentarse  a trabajar por  
estar  pidiendo un bono y la casa  
que les dieron  cuando  fueron 
comisionados a la policía   Nayarit.

 Rodríguez García  ve muy difícil  
que los gendarmes puedan  justificar 
sus  ausencias  en sus bases.

A la hora de que se les entregó 
la notificación  los preventivos  
señalaron que desde hace tiempo 

esperaban el documento, a la 
mayoría les  dio risa,  no les  
llegó  preocupación y ni siquiera 
se asustaron. 

Los  uniformados  de manera  
sigilosa  también afirmaron que 
ya tienen un abogado que evitará 
que los corran aunque sigan con 
el paro.           

Ayuntamiento es quién quita bono y vivienda a policías: Veytia

agresividad, explosiva. De igual 
forma fue apuntado que se le dificulta 
expresar sus emociones y para 
relacionarse socialmente.

Contra la sentencia de 50 años, 
Venus María o su defensa podrían 
presentar un recurso de apelación 

para que la condena sea revisada por 
la Sala Penal del Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ).

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación. NO al 
robo de notas) 
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*Junto con organizaciones ambientalistas.

*Trátese de quién se trate, dijo.

Se seguirá combatiendo la impunidad 
en todas sus vertientes: Edgar Veytia

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El día de ayer en 
conferencia de prensa, el Fiscal 
General del Estado, Edgar Veytia, 
dijo que por indicaciones del 
gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, se seguirá 
combatiendo la impunidad en 
todas sus vertientes, refiriéndose 
en específico al caso de Rosita 
Tiznado Altamirano, la cual no fue 
asistida por un servidor público 
antes de fallecer.

Señalando el Fiscal General, que 
el Gobierno de la Gente no tapará 
ningún delito que genere o realice 
cualquier funcionario público del 
estado, y ya lo ha demostrado a 
lo largo de casi cuatro años, por 
lo que dijo, que el ahora el ex 
Delegado de Tránsito del estado, 

Tomás Rodríguez Sánchez, ya 
está en prisión y le espera una 
sentencia acusatoria de no menos 
de 10 años en la cárcel.

“Nuestra labor nos obliga a 
esclarecer cualquier caso que 
aquí se nos presente, que no haya 
impunidad a quien haya cometido 
un delito, trátese de quien se trate 
tal como sucedió en Ixtlán del Río, 
que hoy estamos comentando y lo 
ocurrido el domingo en el poblado 
de Atonalisco, donde al parecer un 
Policía Municipal, realizó varios 
disparos lesionando a un hombre, 
por lo que tendrá que enfrentar 
a la justicia por esos hechos de 
sangre”.

Edgar Veytia, manifestó además, 
que los elementos adscritos a 
la Policía Nayarit, han tenido el 
tiempo suficiente en capacitación 

para aprender a manejar las 
armas que se les confiere para 
su trabajo, si nosotros notamos 
desde un inicio que los agentes no 
tenían aptitudes para el manejo de 
las armas nunca los hubiéramos 
empleado, por lo que a ellos se les 
ha profesionalizado en el manejo 
de las armas y los resultados 
saltan a la vista al contar con 
buenos elementos que brindan 
hasta su propia vida a favor de 
sus semejantes.

Para finalizar el encuentro con los 
comunicadores nayaritas, el Fiscal 
General, Edgar Veytia, refrendó, 
que Nayarit no es tierra fértil para 
la delincuencia organizada, no se 
protegerá a ningún servidor público 
cuando cometa una mala acción, 
y continuarán ellos trabajando en 
la seguridad de los nayaritas como 
el día de hoy se está informando.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Hemos estado trabajando 
como nos ha indicado el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda por ello, 
actualmente de manera programada 
y conjunta realizamos campañas con 
la Semanay, Profepa, entre otras 
dependencias y organizaciones 
ambientalistas, las tareas de limpieza 
de playas, ríos, arroyos evitando 
además la tala clandestina de 
bosques, con la finalidad de impedir 
que se siga contaminando el planeta 
tierra”, así lo manifestó en entrevista 
la titular de la Procuraduría Estatal 
para la Protección al Ambiente 
(Proepa), Guillermina Dueñas Joya.

Abundó la funcionaria estatal, 
que en los recorridos que hacen 
están informando a la gente que 
vive cerca de los ríos y arroyos que 
eviten contaminarlos con residuos 
como plásticos u otros tipos de 
basura, ya que eso daña y contamina 
severamente a esos flujos naturales 
de agua que a su paso contaminan 

el medio ambiente además dijo, 
esa contaminación para en las 
desembocaduras del mar el cual 
daña la fauna y flora marina.

Asimismo la  ent rev is tada 
manifestó, que la gente que habita 
cerca de las márgenes de ríos y 
arroyos, se tienen que convertir 
en sus vigilantes, para impedir que 
personas sin escrúpulos contaminen 
estos flujos de agua naturales, 
arrojándoles residuos contaminantes 
convirtiéndolos incluso en basureros 
clandestinos, sin importarle el daño 
ecológico que a veces resulta 
irreversible para el planeta en que 

vivimos.
Subrayó la Procuradora Estatal de 

Protección al Ambiente de Nayarit, 
Guillermina Dueñas Joya, que 
también están realizando constantes 
revisiones a las minas pétreas del 
estado, sobre todo en Xalisco, donde 
están las más grandes, con la finalidad 
de que los empresarios mineros 
estén reforestando los lugares que 
ya dejaron de explotar, y que por 
indicaciones de la Secretaria del Medio 
Ambiente de Nayarit, (Semanay) 
que encabeza Adahán Casas Rivas, 
la Proepa, la Profepa entre otras 
dependencias estén cumpliendo 
con la importante responsabilidad 
de la reforestación.

Asimismo dichas revisiones dijo, 
son para impedir que continúen 
sustrayendo materiales pétreos 
donde ya no deben hacerlo, para 
evitar daños a los mantos freáticos 
del cerro de San Juan, indicando 
además, que continúa el monitoreo 
del aire en la ciudad capital, arrojando 
aún buenos indicadores. 

Por: MARIO LUNA

El jefe del departamento de 
normatividad de la Contraloría 
municipal, César Rodríguez, 
informó que su presencia en el 
lugar donde están los policías 
en paro, es para entregarles su 
documento de notificación, que 
la Comisión de Honor y Justicia 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública y Tránsito al sesionar el 
jueves pasado, acordó el que se 
investigue las causas de las faltas 
que tienen policías que desde 
el pasado 16 de abril, no han 
laborado, sin haber justificación 
alguna de su parte.

Es por ello que se les están 
otorgando 15 días para aclaren 
los motivos de sus inasistencias 
y pueda correr el trámite legal, por 
lo pronto esta notificación no es 
porque se les esté dando de baja 
a ningún elemento uniformado, 
simplemente se les está solicitando 
que informen los motivos que 
han tenido para no laborar por 
este tiempo.

Posterior a que aporten las 
pruebas que para ellos sean 
suficientes para aclarar sus 

inasistencias laborales, se 
analizarán dichos alegatos y se 
resolverá y tendrán también el 
derecho de inconformarse en 
caso de que el fallo no les sea 
favorable.

Al preguntarle al funcionario 
municipal, que si no se descarta 
la posibilidad de que una vez 
concluido dicho procedimiento, se 
les pueda dar de baja, de acuerdo 
a la ley, dijo que quien lo decidirá 
será precisamente dicha comisión 
de honor y justicia de la propia 
organización policiaca.

La sanción dijo César Rodríguez, 
va desde una baja temporal hasta 
una baja definitiva, ya que lo que se 
está analizando es precisamente la 
serie de inasistencias injustificadas 
que se tienen.

Por lo pronto ya se hizo entrega 
de alrededor de 130 notificaciones, 
algunas se llevaron a domicilio y 
otras en los lugares en que se 
encuentran, como es aquí en la 
plaza principal.

Al preguntarle sobre si ha existido 
renuencia a aceptar recibir esta 
notificación, dijo que no, por lo 
menos en aquellos que se les ha 
encontrado, dijo César Rodríguez.

LA PROEPA y  SEMANAY siguen vigilando que 
le planeta no se contamine más: Guille Dueñas 

Policías paristas deberán aclarar 
sus inasistencias: César Rodríguez
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•  Como sede de la “Revolución Verde”, México demostró al mundo su 
capacidad de contribución a la lucha contra el hambre: Senador Manuel 

Cota Jiménez

* Argumenta Fiscalía que existe la posibilidad de que Tomás 
Rodríguez huya si recupera la libertad.

Piden se niegue fianza a delegado 
de Tránsito por muerte de “Rosita”

México cuenta con recursos naturales 
que abrigan esperanzas firmes de alcanzar 
autosuficiencia en maíz y trigo en el mediano 
plazo. En varias regiones de este país 
hay el potencial en superficies con aptitud 
de aumentar productividad. “Hay en uso 
tecnologías y ciencia de cultivo de las más 
altas en el mundo”, afirmó el investigador 
y científico de origen hindú pero mexicano 
por naturalización, Sanjaya Rajaram, quien 
recientemente recibió el Premio Mundial de 
Alimentación 2014.

Al asistir como invitado de honor en la 
XVI Sesión de la Comisión de Agricultura 
y Ganadería del Senado de la República, 
presidida por el senador Manuel Cota Jiménez, 
precisó que normalmente en México se 
cultivan 8 millones de hectáreas con maíz, en 
su mayoría blanco. Hasta ahora se obtiene 
un promedio de 3 toneladas por hectárea, lo 
que arroja 24 millones de toneladas al año.

Consideró que es relativamente sencillo 
aumentar de 3 a 5 toneladas por hectárea, 
mediante el uso adecuado de semillas, 
fertilizantes y uso eficiente del agua. “Entonces, 
el potencial de productividad va a aumentar 
y podremos contar con cosechas hasta de 
40 millones de toneladas de maíz, lo cual 
sería suficiente para atender la demanda 
nacional de maíz blanco para la población y 
maíz amarillo para la ganadería productora 

de carne de res, de cerdo y de pollo, así 
como de huevo y leche”.

“Creo incluso, añadió, que México podría 
entrar a modelos de productividad con 
capacidad de generar reservas para años 
de escasez de entre 5 millones a 10 millones 
de toneladas anuales, o tener un destino de 
exportación. Potencialmente creo que esto 
es viable”, destacó.

Actualmente la población de México es de 
115 a 120 millones de habitantes y, para 2050, 
--en sólo 35 años-- esta población será de 150 
millones de personas. “Entonces, debemos 
pensar en este contexto: autosuficiencia en 
dos principales granos de consumo básico: 
maíz y trigo”. Creo que es importante lograrlo 
en la misma superficie abierta al cultivo. 
Necesitamos alcanzar índices más altos de 
eficiencia en uso de insumos, pero también 
en el aprovechamiento del agua de lluvia. 
“La mayor parte se filtra o se evapora”.

Esto se puede lograr mediante la educación, 
la capacitación y organización de los pequeños 
agricultores, que son quienes tienen un 
amplio margen de aumentar productividad, 
consideró el doctor Rajaram.

El investigador agrícola mexicano por 
adopción, de talla mundial, fue colaborador 
del padre de la “Revolución Verde”, Norman 

Borlaug, y también ocupó la dirección del 
Centro Internacional de Mejoramiento de 
Maíz y Trigo (CIMMYT), organismo que 
opera en México desde la década de 1960, 
habló también de la calidad de semillas de 
maíz, sin dejar de reconocer que este grano 
es de origen mexicano.

En cuanto a semillas, expresó que 
el CIMMYT cuenta con más de 20 mil 
colecciones o razas de maíces mexicanos, 
con los cuales se puede trabajar para crear 
nuevas variedades de alta productividad y 
resistentes a plagas y enfermedades.

Detrás del iniciador de la “Revolución Verde”, 
doctor Norman E. Borlaug, hubo destacados 
técnicos e investigadores mexicanos y de 
otros países, que contribuyeron a que, a 
través de este proyecto, se evitaran casos 
de hambruna en países asiáticos, entre ellos 
Paquistán, Bangladesh y la India. Fueron 
variedades de trigo mejoradas genéticamente 
en los campos experimentales mexicanos, 
las que llegaron a esos países a revolucionar 
y revertir una situación de amenaza de falta 
de alimentos, a ofrecer granos alimenticios 
con propiedades nutricionales y rendimientos 
superiores.

El científico Rajaram precisó que si bien 
en los estados del norte son mayores los 
rendimientos en maíz y en trigo, se debe a 

factores como el riego y al uso de tecnologías 
de punta, a diferencia de lo que ocurre en 
el centro, sur y sureste de México, donde 
llueve más, pero es poco el riego y el manejo 
de una agricultura tecnificada. En estas 
regiones los rendimientos promedio son de 
2.5 y 3 toneladas por hectárea.

Por su parte, el senador Cota Jiménez 
resaltó la figura del científico indo-mexicano, 
y dijo que fue galardonado con el Premio 
Mundial de Alimentación 2014, por sus 
trabajos de investigación científica en el 
desarrollo de 480 variedades de trigo que se 
han liberado en 51 países del mundo. Esta 
innovación, dijo, ha llevado a un aumento 
en la producción del cereal, tomando como 
base los éxitos de la Revolución Verde.

Como sede de la “Revolución Verde”, 
expresó el senador Cota Jiménez, México 
demostró al mundo su capacidad de 
contribución a la lucha contra el hambre 
en el mundo.

Por Oscar Verdín Camacho 

Cuando al mediodía del martes 
21, el delegado de Tránsito del 
Estado en Ixtlán del Río, Tomás 
Rodríguez Sánchez se percató 
de la muerte de la señora Rosa 
Tiznado Altamirano, de 45 años de 
edad, al encontrarla en un baño de 
la dependencia, salió de la misma 
y abordó un vehículo para darse 
a la fuga.

Un rato después, el mismo 
Tomás Rodríguez, de 48 años de 
edad, regresó para entregarse 
a las autoridades ministeriales, 
convencido de ello por uno de sus 
superiores.

Pero ese intento de fuga es 
el argumento mediante el cual la 
Fiscalía General del Estado (FGE) 
solicitó al Juzgado Cuarto Penal en 
Tepic, con el expediente 279/2015, 
que niegue la libertad bajo fianza a 
Rodríguez Sánchez, considerando 

 Autosuficiencia en maíz y trigo es posible en México 

que el delito de abandono de 
persona sí permite acceder al citado 
beneficio. A través de un agente del 
Ministerio Público, la FGE alertó 
que si el ex delegado obtiene la 
fianza, podría huir.

La muerte de la señora Rosa Tiznado 
ha provocado manifestaciones de 
reclamo principalmente en Ixtlán 
del Río, puesto que muchos niegan 
la versión oficial en el sentido de 
que sufrió una hemorragia vaginal 
provocada por quistes, mientras 

sostenía relaciones sexuales con 
Tomás Rodríguez.

Este lunes 27, el fiscal Édgar 
Veytia insistió en conferencia de 
prensa que “Rosita” se desangró y 
que no hay signos de violencia antes 
o después de su muerte, según la 
conclusión de peritos. Añadió que 
la Fiscalía General “no va tapar 
ningún delito”.

La acusación por el delito de 
abandono de persona se centra en 
el hecho de que Rodríguez Sánchez 

no prestó auxilio a la empleada de 
aseo en la oficina o buscó el apoyo 
de personal médico. 

En una declaración ministerial 
que no tiene contrapeso, el ahora 
ex delegado describió que cuando 
la señora se introdujo al baño, él se 
quedó a limpiar la sangre en una 
cama y minutos después la llamó 
para preguntar cómo estaba. Ella le 
habría respondido. Luego, él siguió 
en la limpieza y nuevamente volvió 
al baño. “Rosita” no contestó. Ya 
había muerto.

Quienes reclaman el hecho 
creen que Rodríguez Sánchez 
utilizó la fuerza para someter a la 
trabajadora.

Hay quienes consideran que el 
ex delegado sabría que de momento 
es preferible no reclamar que se 
le niegue la fianza, puesto que si 
recupera la libertad aumentarían 
las manifestaciones contra la 
procuración de justicia. Permanece 
recluido en la penal de Tepic.
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Otra vez burócratas exigieron la 
toma de nota para Águeda Galicia

Investigadores mexicanos desarrollan 
bebida para activar sistema inmunológico

Por Rafael González 
Castillo 

De nuevo burócratas  del estado 
este lunes demandaron la toma  
de nota para su dirigente Águeda 
Galicia Jiménez, la reposición 
de los 800 millones de pesos 
que se le deben al fondo de 
pensiones, que se respeten sus 

derechos, entre   otros. Con la de 
hoy los basificados llevan cuatro  
manifestaciones frente a Palacio 
de Gobierno y van por más porque 
con base a su calendario tienen  
contemplado  que  por  separado 
todas las dependencias del estado 
protesten.

Los sindicalizados piden el 

reconocimiento de Águeda  como  
representante  del Sindicato Único  
de Trabajadores  al Servicio del 
Estado y  Municipios  porque 
oficialmente  no tiene.

Los  manifestantes también 
dijeron que les urge que se atienda 
su petición porque el uno de mayo  
marcharán con mantas y pancartas 
alusivas al problema.       

M é x i c o ,  D F. 
Científicos mexicanos 
d e s a r r o l l a n  u n a 
bebida a base de 
una fruta originaria 
de Perú conocida 
como aguaymato y 
el fermentado del 
hongo Ganoderma 
subambionenses para 
activar el sistema 
inmunológico y así 
evitar enfermedades 
como la hipertensión 
arterial, el cáncer, la 
diabetes y la obesidad, 
entre otras.

Los investigadores 
d e m o s t r a r o n  e n 
experimentos previos 
que la fruta y el hongo 
regula el sistema 
inmunológico.

El Consejo Nacional 

de Ciencia y Tecnología (Conacyt) 
explicó en un comunicado 
que un inmunomodulador es 
una sustancia que actúa para 
favorecer el balance regulatorio 
y la respuesta final del sistema 
inmunológico, y con ello corregir 
alguna deficiencia del mismo.

A s í ,  l a  " a c t i v i d a d 
inmunomoduladora" se refiere al 
efecto biológico o farmacológico 
sobre los factores celulares que 
actúan en la primera barrera 
del organismo, es decir, el 
sistema inmune.

En el proyecto de investigación 
donde participan el Centro de 
Desarrollo de Productos Bióticos; 
el Centro de Investigaciones 
Biológicas de la Universidad 
Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) y el Centro 
de Investigación Biomédica del 

Katmandú. Decenas de miles 
de personas abandonaron el 
valle de Katmandú en Nepal en 
buscar de agua y alimentos tras 
el devastador terremoto sufrido 
por la región.

El diario nepalí Himalayan 
Times contabilizó más de 72 mil 
personas. En la capital de Nepal 
actualmente no hay electricidad 
y muy poca agua potable, dijo 
Philips Ewert de la organización 
World Vision.

Todas las grandes tiendas 

y los bancos están cerrados. 
"Además, muchas personas 
quieren viajar a sus pueblos 
de origen y ver cómo están sus 
familias", dijo Ewert.

El sismo de 7.8 en la escala 
de Richter sacudió el sábado 
grandes regiones de Nepal y 
de las vecinas India y China. En 
la zona afectada viven unos 6.6 
millones de personas, según la 
ONU. Aún no se puede tener un 
panorama completo de cuántas 
se vieron afectadas, dijo Ewert.

Decenas de miles buscan 
agua y comida en Nepal

Sur del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), se busca 
demostrar la funcionalidad del 
cultivo del aguaymato.

Además, los científ icos 
analizan las propiedades 
nut r ic iona les de ambos 
alimentos, para detectar el 
contenido de proteínas, lípidos 
y minerales que aportan.

También realizan estudios 
farmacológicos en roedores 

con hipertensión arter ial 
secundar ia a d isfunción 
endotelial, para comparar el 
efecto inmunomodulador de 
los componentes bajo análisis.

L o s  i n v e s t i g a d o r e s 
comentaron que no existe en 
México una bebida a base 
de los frutos de esta planta 
debido a la inexistencia de su 
cultivo en el país, sin embargo, 
investigaciones demuestran la 
viabilidad de su cultivación en 
algunas regiones.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE 
PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98



Martes 28 de Abril de 2015

Fase estatal del concurso 
Gobernador por un día

Política 7

Incrementa la afluencia de contribuyentes 
para el pago de placas y tenencia

Por Germán Almanza 

Con la participación de 19 alumnas y 
un alumno de quinto grado de primaria, la 
Secretaría de Educación y los Servicios de 
Educación Pública del Estado de Nayarit 

(SEPEN), llevarán a cabo este martes y 
miércoles la fase estatal del concurso 
Niño Gobernador 2015.

“Esta elección de la niña o niño 
gobernador representa un espacio para 

que la niñez nayarita ejerza plenamente 
su derecho a la participación, a través 
de sus propuestas y opiniones sobre 
alguna temática social”, mencionó el 
Director General de los SEPEN, Héctor 
López Santiago.

Los temas que durante el concurso 
han desarrollado los niños son tres: Las 
redes en el entorno, cómo funcionan en 
el entorno social, cómo lo ven los niños; 
los papás qué tanto ayudan a los niños, 
cómo visualizan todo desde el núcleo 
familiar, y cómo ven los niños o cómo 
les gustaría ver un mejor gobierno y un 
mejor país.

Dicho concurso se desarrolló en tres 

etapas: a nivel escuela, a nivel municipio 
y, por último, la fase estatal, que se realiza 
este martes y miércoles, de la que saldrá 
el Niño Gobernador por un Día.

Durante estos dos días, los participantes 
tendrán diversas actividades, como acudir 
a la televisora del gobierno del estado, 
realizar un recorrido en turibús por la 
ciudad de Tepic, actividades acuáticas 
y exposición de trabajos, entre otras. El 
día 29 se realizará la premiación oficial 
de la ganadora o ganador.

En esta ocasión, a los participantes 
se les hará entrega de una computadora 
personal y una tableta, como herramientas 
para sus estudios.

Por Germán Almanza 

Se registra una alta afluencia de 
ciudadanos en las cajas de recaudación 
de Palacio de Gobierno y ventanillas 
de pago de la Dirección de Tránsito del 
Estado; la solicitud más recurrente es la 
aplicación de descuentos y facilidades 
de pago en placas, tenencia y tarjeta 
de circulación, ya que este jueves 30 
de abril vence el plazo para aprovechar 
dichos beneficios.

Esteban Caloca supo que hasta el mes 
de abril se aplicarán los descuentos, por 
lo que este lunes acudió a realizar los 
trámites correspondientes y aprovechar 
las facilidades administrativas y estímulos 

fiscales; “soy de Puga, y hoy tuve tiempo 
y vine para acá, porque no podía antes, 
y como supe que eran los últimos días 
para el plazo de los descuentos, me 
apuré a venir. Yo estoy pensionado y 
me descuentan el 50 por ciento, y a los 
que no están pensionados también les 
descuentan, pero el jueves es el último 
día de descuentos”, dijo.

Algunos contribuyentes mencionaron 
que la aplicación de descuentos les ayuda 

en su economía familiar; “es más rápido 
todo el trámite, se agiliza, y los descuentos 
están bien, porque ahorita la economía 
esta difícil y con los descuentos se nos 
apoya”, manifestó Roberto Carrillo. José 
Luis Jiménez, por su parte, declaró que su 
descuento fue mayor de lo que pensaba: 
“mi trámite de placas y tenencia me salía 
en 5 mil pesos, pero con el descuento me 
va a salir como en 3 mil 500, y lo bueno 

que dan facilidades para el pago; así con 
los descuentos es mejor”.

De acuerdo con el reporte de la 
Secretaría de Administración y Finanzas, 
en el primer trimestre de 2015 se registró 
un ingreso de 410 millones de pesos por 
concepto de pago de placas, tenencia, 
tarjeta de circulación, multas y otros 
trámites relacionados con la posesión de 
vehículos y otros impuestos y derechos.
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Extreman seguridad 
por "pelea del siglo"

América está vivo para pelear 
en Liga Mx, dice Peláez

8

México, DF. Luego de asegurar que 
“América está más vivo que nunca 
en la liga”, tras el empate 1-1 frente 
a Chivas, el directivo Ricardo Peláez 
encabezó el viaje de las Águilas 
a Montreal, donde este miércoles 
disputarán ante el Impact la final 
por el título de la Concachampions.

El presidente deportivo se alegró 
de que todavía disponen de dos días 
para recuperar físicamente a sus 
jugadores. “Parece que lo de Rubens 
Sambueza es un golpe fuerte, Chepe 
(Guerrero) también se repone, Oribe Peralta 
afortunadamente no jugó el domingo y estará al 
ciento por ciento, entonces vamos con mucha 
ilusión, con carro completo”, subrayó.

El equipo amarillo viajó este lunes a Canadá 
“con mucha ilusión y con el compromiso de 
traer la copa”, enfatizó Peláez, el único que 
aceptó hablar con la prensa, mientras que el 

técnico y todos los jugadores entraron a paso 
veloz rumbo a las salas de abordar.

“El ambiente está muy bien, ayer hicimos 
un buen partido, lamentablemente no pudimos 
conseguir el triunfo, lo importante es que Rubens 
salió a tiempo de cambio, mientras que Oribe 
no jugó, cosa que nos beneficia para poder 
traer la Copa, es un objetivo y buscaremos 
el resultado que nos dé el trofeo”, remarcó.

Las Vegas. Debido a la 
importancia de la pelea entre el 
estadunidense Floyd Mayweather 
Jr y el filipino Manny Pacquiao y 
a los miles de aficionados que se 
esperan en las calles de la ciudad, 
habrá un importante operativo de 
seguridad.

Será el próximo sábado cuando 
los dos pugilistas disputen la 
esperada batalla en la MGM Grand 
Arena, un inmueble al que acudirán 
más de 16 mil espectadores, aunque 
en las calles y casinos de la “ciudad del juego” 
se esperan más de 200 mil.

Ante esta situación, se trabaja en un operativo 
que no será dedicado sólo a la noche de la 
pelea, “nos preparamos para toda la semana 
previa”, dijo este día Gary Schofield, subjefe 
de la Policía de Las Vegas en rueda de prensa.

Por su parte, el presidente de la Comisión 
Atlética de Nevada, Francisco Aguilar, desde 
hace varias semanas tuvo reuniones con 
representantes de la policía, bomberos y 
hasta de turismo, para planear el operativo 
que entrará en acción en estos días.

Además de los dos mil 500 agentes que 
tiene Las Vegas, se espera el apoyo de la 
Patrulla de Caminos del estado y policía de 
localidades cercanas, confiados en hacer un 

buen papel, pues “sabemos cómo manejar 
eventos como éste, lo hacemos muy seguido”, 
agregó Schofield.

Añadió que tienen planes para hacer frente 
a las miles de personas que estarán en los 
alrededores del MGM y en Las Vegas Strip, 
con el objetivo de “no hacer muchos arrestos, 
nuestro objetivo es permitir que las personas 
se diviertan y disfruten el evento”.

Hay otros planes para lo que ocurrirá dentro 
del inmueble, donde quieren evitar estampidas 
como la ocurrida el año pasado y otra en 1997, 
ambas en eventos boxísticos; también tendrán 
control de la gente que esté cerca del hotel al 
término de la velada.

Schofield indicó que las ocasiones que no ha 
salido todo de acuerdo a lo planeado les han 
servido para aprender, y deberán demostrarlo 
en la considerada “pelea del siglo”.

Juzgue usted…
Por: Lorena Meza

El pasado sábado nos encontrábamos en 
casa, cuando la avanzada del Candidato a 
Diputado Federal, del Partido Revolucionario 
Institucional por el Segundo Distrito, Gianni 
Ramírez tocó a nuestra puerta, avisándonos 
que venía el candidato, por lo que ni tarda, ni 
perezosa tome mi cámara, grabadora  y salí 
a su encuentro, obviamente se sorprendió al 
reconocerme y lejos de saludarme emprendió 
una carrera maratónica,  que de igual forma 
la emprendí, no fue sino hasta la siguiente 
esquina que le alcance para decirle que 
quería entrevista, a la cual accedió.

A la pregunta; ¿En Campaña?
Así es, visitando las colonias, los ejidos,  

los barrios, y la zona  rural, muy contento 
por el recibimiento de la gente, el próximo 
7 de junio recuperaremos la capital, y 
demostrando que el PRI es un partido 
que está sufriendo transformaciones,  que 
a consecuencia de muchas cosas, todos 
tendremos que poner los pies en la tierra, 
tendremos que entender que la ciudadanía 
merece que trabajemos fuertemente en 
torno a estar cerca de ellos.

  
El ambiente en la capital esta hostil, 

se habla de paro de policías y otros 
problemas, ¿Esto no modifica la visión 
de la gente sobre los candidatos?

El paro de los policías desafortunadamente 
me duele que no quieran darles el espacio 
y la oportunidad de expresarse, y que el 
ayuntamiento no  escuche sus necesidades 
y las propuestas que ellos tienen, hoy 
estamos en una capital nayarita, más 
tranquila  aunque hay problemas, como 
en todas las capitales, pero  hay que hacer 
esfuerzos, Gobierno Federal, Gobierno 
Estatal y Municipal, Senadores, Diputados 
locales y federales,  por poner en la mesa de 
diálogo todos los temas que a la sociedad 
no le gustan y buscar que se solucionen 

las cosas y condiciones de vida para todos 
los nayaritas.

Tepic es una ciudad que han sufrido 
transformaciones, las cosas están mejor 
día a día, no es fácil gobernar la capital, ya 
vieron  los que están gobernando hoy, sin 
embargo hoy más allá de las diferencias de 
los colores, de los partidos políticos, hoy 
tenemos que ver que podemos construir, 
por eso mi slogan, “Construir Soluciones” 
yo estoy abierto al dialogo, a poder construir 
políticas públicas que le ayuden a la sociedad.

Una campaña para diputaciones federales 
de donde se define el rumbo de un país, que 
hoy sufre modificaciones de las reformas, 
que son las que transformaran el país, 
dándonos un mejor futuro para nuestros hijos.

La sociedad necesita que se bajen recursos, 
sobre todo para la capital nayarita, ¿los 
ciudadanos pueden confiar en que Gianni 
va a ser puente y no un muro para lograrlo?

Gianni Ramírez ha sido un hombre que 
toda su vida ha construido, Ing. Civil de 
profesión, mi obligación y responsabilidad 
es ser un puente para la sociedad y lo que 
podamos unir y construir juntos.

Estamos en mejores condiciones, hay 
que colaborar con todos los órdenes de 
gobierno, en lo federal con las reformas, 
Estatal con todos los proyectos  y en la 
capital con un gobierno de alternancia con 
el que tendremos que unir fuerzas para que 
en la sociedad se vean mejores.

No serviré solamente a los de mi color, y 
me pondré a las órdenes tanto del Gobernador 
como con el Presidente Municipal.

Sin embargo después de apagar la 
grabadora y al momento de hablar de la 
problemática que viven quienes habitan 
por esa calle, el dijo claramente; AHÍ ESTA 
POLO DOMINGUEZ, díganle a él.

Juzgue Usted…
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“Candidatos del PRI deben dejar de simular 
y deben entrarle al debate”: Javier Castellón

9

Por Edmundo Virgen 

“El tema de la construcción de la 
democracia va en el sentido de cómo querer 
convencer al pueblo y no es dominando 
un balón o poniendo un foco, como se 
pretende convencer a los electores. El 
hecho de que no quieran intercambiar 
propuestas y opiniones de los temas 

más urgentes de los tepicenses es una 
irresponsabilidad.

El candidato de la coalición integrada por 
el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) y el Partido del Trabajo (PT) a Diputado 
Federal por el Distrito 2, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, se pronunció por la 
realización de un debate entre candidatos a la 

diputación federal que 
permita a los electores 
de Tepic conocer de 
manera más detallada 
las propuestas de cada 
uno de los que aspiran 
a representarlos en el 
Congreso de la Unión.

Javier Castellón 
e n  e s e  s e n t i d o 
hizo un llamado a 
las autoridades del 
Inst i tuto Nacional 
Electoral para que este 

ejercicio se realice con toda la seriedad 
que merece, toda vez que pareciera que 
existe interés de sus adversarios políticos 
de querer minimizar este ejercicio, ya 
sea por temor o por la falta de ideas que 
ofertar para los tepicenses.

“El debate no es 
para salir del paso, 
el debate es para 
que la ciudadanía 
conozca y contraste 
las opiniones de 
cada uno de los 
candidatos, no es 
para que salgan 
del paso y se diga 
que no hubo debate 
ni voluntad para 
realizarlo, por eso 
pedimos que se 
haga en las mejores 
condiciones y se 
garantice la difusión 

del mismo, para que sea la mayor parte 
del a ciudadanía la que pueda observarlo”, 
afirmó Javier Castellón.

En ese sentido Javier Castellón señaló que 
existe temor por parte de los abanderados 
del PRI y del PAN para asistir al debate 
por no tener la voluntad de exponer ideas, 
por eso les pidió que dejaran de simular 
que si quieren el debate y aceptar el reto 
de manera seria, deberían de dejar de 
usar las argucias legaloides para impedir 
la realización del debate.



Martes 28 de Abril  de 2015 Política

Vamos a honrar nuestra 
palabra con resultados: Jasmin 

*Como diputada federal 

*Asistió personal de juzgados de primera instancia y salas del Tribunal 
Superior de Justicia

10

Juez internacional disertó en Tepic sobre aspectos 
civiles de la sustracción de menores entre países

Con la franqueza, entusiasmo y 
energía que la caracteriza, Jasmin 
Bugarín, candidata del PRI a 
diputada federal por el tercer distrito, 
realizó una intensa jornada de 
visitas domiciliarias y sostuvo 
encuentros con la ciudadanía de 
las comunidades serranas de Ixtlán 
del Río, a quienes les ratificó su 
compromiso de trabajar en equipo 

con los nayaritas y en coordinación 
con los tres niveles de gobierno para 
buscar soluciones a las diversas 
necesidades que prevalecen en su 
distrito, “mi compromiso con ustedes 
es regresar como diputada federal 
con beneficios; voy a honrar nuestra 
palabra con resultados”, aseguró.

Continuando con su campaña 

de propuestas 
y cercanía a la 
gente, Jasmin 
Bugarín recorrió 
las localidades de 
El Terrero, San 
José de Gracia, 
Ranchos de Arriba 
y  Mezqu i tes , 
dejando en claro 
que como diputada local cumplió 
sus compromisos en el distrito que 
representó y a los municipios que 
lo conforman El Nayar y La Yesca.

“Mi gente de La Yesca, de donde 
soy originaria, y mi gente de El 
Nayar, les pueden hablar del trabajo 
que realicé y los compromisos que 
cumplí. Puedo dar testimonio de 
lo que hemos trabajado, de lo que 
hemos aportado y que estamos 
convencidos de que debemos 
trabajar intensamente para construir 
soluciones y dar resultados, de que 
unidos sembraremos la esperanza 
para que nos vaya mucho mejor”, 

reiteró.
Acompañada de su padre, Don 

Arnulfo Bugarín, la abanderada del 
tricolor se comprometió a trabajar 
de la mano de los nayaritas, y 
tocar todas las puertas que sean 
necesarias en busca de recursos, 
apoyos, programas y proyectos que 
mejoren la calidad de vida de los 
municipios y sus habitantes.

Tras escuchar las necesidades 
de los ixtlenses, la candidata dio a 
conocer cada una de sus propuestas 
y reafirmó que será una gestora 
incansable en el Congreso de la 
Unión, además de mantenerse cerca 
de su distrito para escuchar, atender 

y comprometerse con resultados y 
soluciones a las necesidades que 
prevalezcan en las comunidades, 
colonias y barrios de los once 
municipios que conforman el distrito 
que representará como legisladora 
federal.

Los ixtlenses de las comunidades 
serranas fueron atendidos y 
escuchados con mucha atención por 
Jasmin Bugarín, depositando en ella 
su confianza y  sumándose al proyecto 
que encabeza en esta contienda 
electoral, comprometiéndose la 
candidata a honrar su palabra y cumplir 
sus propuestas y compromisos 
concretos que abandera.

Medio centenar de mujeres y hombres al 
servicio del Poder Judicial de Nayarit asistieron 
en Tepic al curso-taller que un juez internacional 
impartió para la interpretación y operación 
del Convenio sobre los Aspectos Civiles de 
la Sustracción Internacional de Menores, 
suscrito en 1980 en La Haya, Holanda.

Óscar Gregorio Cervera Rivero, magistrado 
de Sala Familiar del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ) del Distrito Federal, es el juez 
internacional que durante dos días, con gran 
conocimiento teórico-práctico, explicó a personal 
de juzgados de primera instancia y salas del 
Tribunal Superior de Nayarit los elementos 
clave del convenio al que se han adherido 
los gobiernos de 93 países, incluido México.

Cervera Rivero destacó la importancia 
de que las autoridades judiciales como las 
encabezadas por el magistrado Pedro Antonio 

Enríquez Soto impulsen, con el apoyo de la 
Comisión Nacional de Tribunales Superiores 
de Justicia, la mayor preparación de las y los 
responsables de resolver asuntos relacionados 
con la sustracción internacional de menores.

De esta manera, agregó, nuestros operadores 
jurídicos podrán dictar mejores resoluciones y 
tutelarán de manera más eficaz los derechos 
de los menores.

En su oportunidad, el magistrado del Tribunal 
capitalino manifestó que la sustracción de 
menores es un problema global; dijo además 
que ha cambiado el perfil del sustractor, pues 
antes era solo el padre no conviviente con 
el menor y ahora lo es también la madre.

También manifestó que la lógica del 
mencionado convenio internacional es restituir 
el menor sustraído al padre o la madre que lo 
solicitan “pero los jueces mexicanos deben 
entender que no todas las restituciones 
solicitadas van a ser concedidas”, sino que 

pueden negarlas por el 
interés superior del menor.

Lo importante, dijo, es 
que analicemos muy bien si 
procede o no la restitución; 
“si procede, concedámosla 
con todos los argumentos 
y razonamientos, a la luz 
de las pruebas que se nos 
ofrecen; si no procede, 
neguémosla también con 
abundancia de argumentos, 
razonamientos y pruebas”.

Al inicio del curso-taller, 
con la representación del 
magistrado Enríquez Soto, 
el presidente de la Sala de Jurisdicción Mixta 
del TSJ de Nayarit, magistrado Rafael Pérez 
Cárdenas, dio la bienvenida al instructor y 
destacó la importancia del curso-taller; en la 
sesión final, la magistrada Ana Isabel Velasco 
García, también integrante de la Sala Mixta, 

hizo entrega del respectivo reconocimiento 
al juez internacional.

La organización del curso-taller estuvo a 
cargo de la Secretaría de la Carrera Judicial, 
cuyo titular es el doctor Julio César Romero 
Ramos.
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Por Robín Zavala/ 
Texto y Fotos 

Míster Model Nayarit 
2015, el certamen de 
belleza masculino Son 
11 jóvenes los que 
pretenden obtener el 
prestigiado título de 
“Míster Model Nayarit 
2015”, el certamen de 
belleza masculino de 
mayor prestigio en el 
país y el único con 
presencia internacional. 
La final a celebrarse el 
viernes 29 de mayo. 
Este año se inscribieron 
21 jóvenes al casting 
que se realiza de 
manera previa y 12 
fueron seleccionados, 
pero uno fue eliminado 
por n sujetarse a 
las condiciones del 
certamen, los once 
restantes durante tres 
meses a sus preparación 
que incluye sesiones de gimnasio 
todos los días, dieta regulada 
por un nutriólogo especializado 
en fitness, clases de dicción 
y pasarela entre otras. En el 
certamen 2013 Míster Model 
Nayarit obtiene el primer lugar 
en traje regional, en diciembre 
del 2014 en el D.F. Fabián Soto, 
se impone sobre 31 jóvenes de 
todo el país y logra el crédito 
del tercer hombre más guapo 
de todo México, es el primer 
nayarita que logra esta alta 

clasificación.

 Firma contrato cono imagen 
para dos organizaciones 
nacionales. También en el 2014 
el staff de Míster Model Nayarit 
obtiene el primer lugar como la 
mejor organización del certamen 
en el país, conformado por los 
franquiciatarios Luis Alejandre, 
e Irving Guitrón, Mary Castro, 
Comunicación; Juan Bernal, 
Asesor de imagen y el coreógrafo 
Raúl Rodríguez. Ángel López 

Peraza, Míster Model Nayarit 
2013 obtiene el título Míster 
Model Internacional México 
y en el certamen celebrado 
en la República Dominicana 
clasifica al top diez, es decir, 
queda entre los primeros diez 
lugares del mundo. 

También firmó conocimiento 
de una institución bancaria 
nacional. El ganador obtiene 
premios de los patrocinadores, 
accesorios y guardarropa, 

sesiones fotográficas y su 
presencia con todos los gastos 
pagados en el certamen nacional 
que este año se celebra en 
el mes de septiembre, de 
ahí que ganador estatal se 
p repare  exc lus ivamente 
para el certamenn nacional 
durante cuatro meses para 
la competencia es entre 32 
candidatos de la toda la república 
mexicana. Míster Model Nayarit 
es la franquicia estatal de la 
marca Míster Model México 

un certamen sin precedentes 
en el estado que busca la 
armonía en cuerpo y rostro 
y la integridad moral de los 
participantes. Promueve la 
activación física, la cultura y 
resalta la masculinidad a través 
del respeto, la responsabilidad 
y la disciplina.

 Cabe mencionar que entre los 
requisitos para participar en este 

Sociales
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Son 11 los aspirantes a Mr. Model Nayarit 2015
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certamen está el no tener antecedentes 
penales, no estar casados ni tener hijos, 
ser strippers o haber posado desnudos 
mientras que la edad es entre 17 y 30 
años, 1.70 mínimo de estatura, tener la 
preparatoria terminada y ser nayarita

* Jorge Sánchez Rodríguez 24 años 
Chef Profesional

* David Rodríguez López 20 años 
Técnico en Turismo 

* José Alberto Ríos González 19 
años Estudiante de la Licenciatura en 

Cirujano Dentista
* Daniel Farid Vergara Álvarez 18 

años Estudiante de Bachillerato 
* Mario Ibañez Montes 19 años 

Estudiante de Seguridad Pública y 
Protección Civil 

* Raúl Muñoz Flores 22 años Diseñador 
de Imagen * Antonio Carrillo Reyes 24 
años Bailarín Profesional 

* Domingo Tepeú Días Cevallos 18 

años Estudiante de Bachillerato 
* José Luis Romero García 22 años 

Estudiante de la Licenciatura en Cirujano 
Dentista, 

* Aldo Augusto Ortega Orta 19 años 
Estudiante de la Licenciatura en Nutrición 
y Alimentación Humana 

* Alejandro Padilla Carrillo 23 años 
Lic. En Diseño Gráfico
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* En esta jornada medica que se realizó por primera vez en toda la historia 
de los municipios del territorio Nayarita, se contó con la colaboración del 

Doctor José Navarro Partida, especialista en Oftalmología, Sub-especialista 
en Glaucoma, Doctor en Biología Molecular y miembro del sistema de 

Investigadores de México. 
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Tuxpan

Todo un éxito la primera 
jornada de cirugía extramuros

Por: Juan Bustos

Ruiz, Nayarit.- El pasado sábado 
25 del presente mes y año se llevó 
a cabo con gran éxito la primera 
cirugía extramuros en el hospital de 
la Secretaria de Salud del municipio 
de Ruiz, en donde gracias a la 
extraordinaria disposición y buena 
voluntad de los prestigiados doctores 
José Navarro Partida el doctor Jesús 
Guerra Hernández, se logró atender 
a 110 personas de escasos recursos 
económicos, de las cuales 61 de 
ellas son candidatas a cirugía de 
carnosidad, siendo lo mejor de todo 
esto que las cirugías oftalmológicas 

se  realizarán de manera totalmente 
gratuitas. 

Gracias a la intervención de estos 
dos apreciados galenos, los paisanos 
del municipio de Ruiz ahora no van 

a buscar el beneficio lejos; sino 
que la salud viene a ellos. “Gracias 
a los doctores, por traer la luz de 
esperanza que tanto necesitamos 
los Nayaritas en el norte de nuestro 

13

Redacción

Tuxpan, Nayarit.- En la gráfica, 
de Izquierda a Derecha podemos 
ver a: Geraldine Elizabeth González 
González, Martha Elena Tapia 
Altamirano, Francia María y azucena 
del Rocío Cervantes López, 
Ma. Del Rosario Aceves 
Camacho y Rocío Partida 
Ruiz, Catedráticas de 
la Unidad Académica 
Preparatoria No. 5 de 
la UAN del municipio 
de Tuxpan, todas ellas 
excelentes profesionistas 
que se han preocupado 
desde hace varios años, 
porque la preparatoria sea 
una escuela de calidad y 
por inculcar al alumnado 
el que sigan preparándose 

profesionalmente para que ellos 
y sus familias tengan una mejor 
calidad de vida. 

Es por ello que una gran mayoría 
de catedráticos de esa escuela, 
le están apostando desde ahora 

Una mujer pudiera ser la próxima 
Directora de la Preparatoria 

cinco de Tuxpan: Catedráticos

*Con grandes posibilidades 

estado”, comentó en su muro de 
facebook nuestra compañera y amiga 
la comunicóloga Lupita Lara, quien 
agrega que el pueblo no olvida y 
sabe agradecer.

Cabe mencionar que es la primera 
vez en la historia de todos los 
municipios del territorio Nayarita, que 
se lleva a cabo un Programa 
de Cirugía, con la cual se 
estarán beneficiando en 
esta primera etapa a 110 
familias que ya no tendrán que 
deshacerse de su patrimonio 
para recuperar su salud, y 
en este caso lo más valioso 

que es la vista. 

Enhorabuena y nuestro total 
reconocimiento para estos dos grandes 
profesionistas y excelentes amigos, 
a quienes les enviamos por este 
importante medio de comunicación, 
un cordial saludo. juanbustos69@
hotmail.com

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN NAYARIT

En esta fotografía aparecen la señora Hermelinda Quiñonez de 
Álvarez, con sus apreciados hijos Juan Luis y la Comunicóloga Miriam 
Itzel, posando para la foto del recuerdo con motivo precisamente 
del cumpleaños de Hermelinda, mejor conocida en la localidad 
de Tuxpan como Mily, este pasado 26 de abril del presente año, 
a quien le deseamos que siga cumpliendo muchos años más de 
vida, con mucha salud, rodeada siempre de bendiciones y de su 
estimada familia.

para que una de ellas sea quien 
administre los próximos cuatro años 
el mencionado plantel educativo, en 
donde por cierto se llevarán a cabo, 
dentro de 216 días, elecciones en 
las que habrán de elegir a la o el 
responsable de la dirección escolar. 

Nuestro informante de la 
mencionada unidad académica, 
nos informa que son el 90% de 
trabajadores; desde intendentes, 
administrativos y personal docente 
los que están apoyando desde 
ahora la propuesta de que sea 
una mujer quien esté al frente del 
plantel educativo, por lo que no 

nos caerá de sorpresa 
que en los próximos 
cuatro años, una de 
las que aparecen 
en la gráfica u otra 
de sus compañeras 
sea por  pr imera 
vez en la historia 
de este municipio, 
la directora de la 
Unidad Académica 
Preparatoria No. 5 
de la Universidad 
Autónoma de Nayarit. 
Hasta la próxima.
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In Memoriam del Fotógrafo que le 
‘Encantaba Retratar Niños’. Don José Luis 

Almanza González, Siempre Taurino.
Este 28 de Abril se cumplen seis 

años que nuestro padre, Don JOSÉ 
LUIS ALMANZA GONZÁLEZ, partió 
plaza al cielo (2009), precisamente 
un DÍA DEL NIÑO, que le encantaba 
retratarlos (2009). Ante nuestros 
ojos y en las manos tenemos varios 
programas de novilladas punteras, 
donde toreó el llamado ‘MILAGRO 
TARASCO’. Tienen fechas de los años 1946-47, 
mencionando lugares como Morelia, el poblado 
de la Luz, Pátzcuaro, entro otros (Michoacán 
y Guanajuato). Vaquillas de la ganadería de 
‘Pedregoso’ o ‘Cerro Prieto’, veces acompañado 
de Charlots y Mojigangos. Allí se menciona muy 
seguido a el Licenciado FERNANDO OCHOA, 
ya como ‘Asesor Técnico’, ya como aficionado 
con capote. Al respecto, DON LUIS ABUNADER 
BEJARANO –muy amigo de nuestro progenitor, 
y sabedor de un sinfín de anécdotas- nos señaló 
cierto día que el citado licenciado Ochoa fue al 
que se le debe la Monumental de Morelia.

Hubo un festival (1947), en pro de la reapertura 
de la Escuela de Comercio de Morelia, con el 
marco de la presencia de bellas damitas, ataviadas 
de manolas, chulas y cordobesas –cuenta un 
cronista de la época-, donde partió plaza para 
alternar con Tacho Campos, Rodolfo Rodríguez, 
los aficionados Chucho Cabrera, Juan Ochoa, 
y el citado Lic. Fernando Ochoa, no acabando 
la cosa aquí sino que también estaba Rodolfo 
Gaona Jr., Luis Briones, El Calesero Las cuadrillas 
fueron guiadas por un jinete llamado RODOLFO 
GAONA Padre, El Califa de León (casi nadie).

Existe un trabajo editorial de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (2002), titulado ‘SABERES 
Y QUEHACERES, OFICIOS EN NAYARIT’, mismo 
que fue coordinado por ENEDINA HEREDIA 
QUEVEDO y BERTHA ALICIA VILLASEÑOR 
PALACIOS, con entrevistas particulares, una 
de ellas a Don José Luis (realizada por MIGUEL 
ROMÁN BARRAGÁN MACHUCA, por lo cierto). 
Allí leemos lo siguiente:

Afirma que nació en Tepic, por la calle Veracruz, 
de los Baños ‘El Bote’ para acá, pero mis padres 
se fueron a Morelia, y por allí andaba en otra 
profesión, pero no le digo en qué, no me gusta 
decir. También dice que fue en la ciudad de 
México donde aprendió la profesión de fotógrafo, 
con un señor de apellido INZUNSA, allá por el 45 
o 50. Él se dedicaba a retratar a puros toreros, 
allí me metí con ellos. Agreguemos que, más 
adelante, menciona a otro de sus maestros, 
DOMINGUEZ, que le amplió el conocimiento del 
oficio, en Morelia.

Mi papá –continúa el ‘matador’- era mozo 
de aquello que era el hotel Sierra de Alica, y mi 

mamá era de Santiago Ixcuintla Me 
establecí ahí, en las calles de San 
Luis e Hidalgo (de donde, recuerdo 
yo, decían que espantaban y donde 
se encontrarían monedas de oro, 
según el RunRun), y de ahí a la 
avenida México, donde estaba la 
radiodifusora XERK, propiedad 

de Don Julio Mondragón, y ahí 
estábamos juntos. De ahí me vine para acá (Lerdo 
y Zacatecas, donde ya se cerró el ciclo inevitable 
y queda ello en la memoria histórica de nuestra 
familia), y aquí me tienen, a sus órdenes.

Rememoró a grandes decanos de la fotografía, 
como a JUAN JOSÉ RIVERA, SALVADOR ALFARO, 
CERVANTES, CARRILLO Y HERRERA, sin olvidar 
ala labor loable de MEDINA y a JUANITO RIVERA, 
dueños de una colección envidiable de testimonios 
gráficos del Tepic antiguo (otro coleccionista de 
tales detalles lo es el gran amigo BERNARDO 
MACÍAS MORA, a quien le mandamos saludos). 
También enfatizó que BERÚMEN fue su discípulo

Volviendo a la época de su niñez, narra que 
su abuelita vendía cazuelas en el mercado, que 
la catedral estaba mochita de un lado, la Loma 
era monte, de la Insurgentes para allá eran 
cañaverales, la Mololoa no existía y la ciudad 
llegaba hasta la calle Bravo Tepic era chiquito, 
y ahora que grande está.

Mención especial merece la anécdota de 
la construcción de la plaza Monumental de 
DON ANTONIO: Había una plaza de toros allá, 
del mercado para allá, de vigas, en un corral 
Comencé con la idea de una feria (sic) taurina, el 
papá de TOÑO ECHEVARRÏA, Don ANTONIO E. 
PÉREZ, y yo ‘ándele don Toño, hay que hacerla’. 
Y me decía Don RAÚL ROMERO GALLARDO, 
de El Sol de Tepic, ‘Almanza, pégatele a Toño 
Echevarría, ahora o nunca, tú eres aficionado a 
la fiesta brava, si no se hace la plaza hoy no se 
va a abrir nunca’. Con una Peña Taurina, con 
pobres y ricos, de todo en la bola, se formó, 
y ahí fue donde empezamos, ya le entró Toño 
Echevarría al quite, como se dice, y su papá y tu 
servidor. Se planeó la cosa para que se hiciera 
la plaza de toros.

Al final de la entrevista se sinceró: No llegué 
a matador porque me daba miedo Pero, tenemos 
otros dos testimonios, uno es una grabación 
casera que le hice allá en casa Mololoa, y la otra 
es una entrevista a mi hermano Luis por parte 
del director de las revistas ‘Palabra’ y‘Certeza’, 
Pedro González Escamilla. Lo de la grabación 
queda en archivo (la guarda mi hermano Rafael).

El lugar fue todavía en el negocio de la Lerdo 
y Zacatecas y comienza exponiendo lo que se vé 
en un cuadro, donde aparece su nombre como 

La población mexicana se siente lastimada. 
Los pensionados y jubilados se quejan de que 
pronto los pagos de su pensión quedarán  muy 
abajo del costo de sus alimentos. Los trabajadores 
se quejan de los minúsculos aumentos de los 
sueldos. Estas preocupaciones se reflejan 
en todo el país. Ni la mayor economía del 
mundo ha logrado infundir confianza en sus 
trabajadores menos la economía mexicana 
la cual la han hecho totalmente dependiente 
de la economía norteamericana. Los datos 
de principio del 2015 no son muy alentadores 
para los norteamericanos y mucho menos para 
los mexicanos. 

Sin embargo vale la pena reflexionar sobre 
el Producto Interno Bruto o PIB, esto es, sobre 
el indicador del crecimiento de la economía 
nacional que fuera creado por Simón Kuznets 
en el siglo pasado. Hay quien lo calcula 
teniendo en cuenta las demandas finales de 
bienes y servicios en un período dado y en 
cierta región, es decir, gasto de consumo, 
gasto gubernamental, inversión y exportaciones 
netas o exportaciones menos importaciones. 
Otro procedimiento para cuantificar el PIB es 
sumar los ingresos de todos los factores que 
contribuyen al proceso productivo, como por 
ejemplo, sueldos y salarios, comisiones, alquileres, 
derechos de autor, honorarios, intereses, 
utilidades, etc. Teniendo en cuenta cualquiera 
de los dos procedimientos de cuantificación 
del Producto Interno Bruto fácilmente se 
pueden evaluar los efectos de la variación de 
los sumandos. Por ejemplo la apreciación del 
dólar del 13 por ciento en el año pasado nos 
afecta de manera directa en el incremento en 
el pago de los intereses de deuda, en el costo 
de las mercancías que importamos como país, 
en el monto de la deuda pública y privada 

tenida en dólares, etc., y consecuentemente 
en una reducción del PIB nacional. La baja 
del precio del petróleo y la venta de Pemex 
se traduce en un decremento en el ingreso 
de las finanzas públicas y consecuentemente 
en una disminución del gasto gubernamental 
que se traducirá en un decremento del PIB. La 
reducción de los ingresos de los asalariados 
como consecuencia de las políticas públicas de 
permitir el crecimiento de los salarios mínimos 
por debajo del índice inflacionario real, se traduce 
en una contracción del mercado interno el cual 
se ve forzado a incrementar los mecanismos de 
compras con pago a futuro mediante plásticos 
u otros artefactos para evitar una parálisis de 
la producción que finalmente se verá reflejada 
como una disminución del PIB. 

Los economistas norteamericanos esperaban 
un fuerte crecimiento del consumo en 2015; 
no obstante la caída del precio del petróleo y 
el crecimiento del crédito al consumo durante 
42 meses consecutivos, el crecimiento del 
consumo ha tenido tropiezos. Por más que el 
clima inusitadamente malo de principios de 
año pudiera servir para explicar lo que ocurre, 
argumentando que el frío invernal obligó a los 
estadunidenses a quedarse en casa en vez 
de ir de compras, en realidad el factor que 
más se opuso y se opone a un consumo más 
fuerte y sostenible es el pago, es el relativo a 
los ingresos. Los economistas se esfuerzan por 
explicar por qué los salarios no han despegado 
y esperan que los salarios suban. Por eso el 
Secretario de Hacienda y el Gobernador del 
Banco de México están aterrorizados. Sería 
bueno que nos dijeran como qué van a hacer 
para evitar que el país en el 2016 entre en una 
parálisis económica.  Lo cierto es que hay que 
urge un alza salarial para crecer. En fin.

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR Por 

Octavio 
Camelo 
Romero

ALZA SALARIAL 
PARA CRECER

parte importante de la Federación Mexicana de 
Cronistas Deportivos, A.C., como socio fundador, 
estando como presidente ANTONIO ARREDONDO 
B., como Secretario MARIO ANGUIANO H., y 
como Tesorero ROBERTO ZASUETA L. Era el 
mes de mayo del 2009, al año de fallecer (y es 
en Mayo que muere/duerme nuestra madre, la 
Señora ERNESTINA AGUILAR TINOCO, pero 
ya hace 10 años).

Con la ya proverbial e irredenta chabacanería 
de mi hermano LUIS, y ante la pregunta de por 
qué se alejó del toreo Don Pepe Luis, contesta 
que porque no pudo con esa vaquilla (nuestra 
madre), y colgó el traje de luces, alejándose de 
los ruedos. Señala que ambos se casaron en 
Morelia, y luego se vinieron a Tepic, donde tomaba 
fotos instantáneas, AQUELLAS DE CABALLITO.

Se memorizan las frases populares que cinceló 
ME ENCANTA RETRATAR NIÑOS, LA EDAD 
DE ORO DE LOS NIÑOS –las ‘Caritas’-, EL 
PRECIO SE OLVIDA, LA CALIDAD PERDURA, 
EL ARTÍFICE DE LAS DAMAS También lo de las 
iluminaciones artísticas de las ampliaciones en 
blanco y negro, realizadas por la jefa, de quien 
decía el ‘matador’ ya en sus últimos días que 

quería reunirse con su viejecita, de lo que expresa 
el HUICHO: y por eso hay que estar contentos y 
no estar tristes ¿verdad?.

Quedamos en pie todos (menos una hermanita 
que se nos fue antes de llegar a este mundo), 
Yo, Luis, Josefina, Ernestina, Rafael, Germán 
y Alejandro, cumpliendo la voluntad del Gran 
Arquitecto del Universo. 

Diremos finalmente que sus padres llevaron el 
nombre de JOSEFINA GONZALEZ Y AGUSTÍN 
ALMANZA MARTÍNEZ, quien fuera sargento de 
caballería: dos nobles, cariñosos y preciosos 
abuelitos (SHALOM). ¡Ah! Fue corresponsal 
taurino del Diario ‘Esto’. (El avión, el avión)

Referéndum: Y no se olvide que en ‘BAZAR 
MÉXICO” encuentra usted lo mejor en herramientas 
nuevas y usadas, y duplicación de llaves desde 
diez pesos. Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), en la 
colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí lo atiende 
nuestro amigo TOÑO FLORES. Teléfonos 216 
16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. ¡Visítenos y saldrá 
convencido!
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixt lán del Río, Nayarit.- 
Sin supervisión o ayuda de 
autoridades de tránsito o de 
protección civil, gasera local viola 
todos los reglamentos de vialidad 
y tránsito, poniendo en riesgo 
a los automovilistas y negocios 
cercanos al realizar maniobras 
de llenado de tanque estacionario 
sin ninguna protección en la calle 
Hidalgo, una de las vialidades 
más transitadas del lugar. 

Este tipo de negligencia puede 
provocar lamentable accidente al 
poner en riesgo a miles de personas 
en caso de una explosión, son 

urgentes las adecuaciones con 
el ánimo suficiente en esta labor 
con la perspectiva de lo que 
debe suceder por causa de un 
accidente en esta actividad que 
debe ser supervisada por peritos 
correctamente bien evaluados.

Son varias veces que denuncia 
la ciudadanía este recargo 
de tanques estacionarios de 
manera incorrecta, esta situación 
representa un peligro ya que no 
se cuentan con las suficientes 
medidas de seguridad, los 
distribuidores de Gas deben de 
preocuparse más por la seguridad 
de las personas, como las 
autoridades también deben de 
hacer ese trabajo de supervisar.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El líder 
comunitario y representante moral 
de la Moderna, Francisco Flores, 
comentó que  no conocen a la 
candidata del Tricolor, Jazmín 
Bugarin, “solo una vez la vimos y 
fue en la Veracruz, con Héctor Javier 
Sánchez Fletes‘Managuito’”,  en este 
sentido refirió que los candidatos 
del tricolor deben visitar a la gente 
de las diferentes demarcaciones.

El líder local consideró que “el 
principal reto a vencer en este 
proceso electoral  es vencer al 
abstencionismo, por lo que al igual 

que otros partidos el PRI  tiene la 
obligación de realizar campañas 

de altura y con civilidad para 
acercar a los ciudadanos a las 
urnas el próximo 7 de junio, que 
sepan cuáles son las necesidades 
de los ciudadanos y que se le den 
respuestas eficaces”.

Por último aseguró Pancho 
Flores, “es gente de Managuito a 
quien considera mejor propuesta 
política en este municipio, sabe 
desempeñar bastante bien el 
trabajo político, y pidió que los 
funcionarios públicos estén limpios 
y sin ligas con la delincuencia para 
evitar todo tipo de conflictos que 
afecten a la ciudadanía en sus 
vidas y sus bienes.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Dicen que 
en el municipio de Ixtlán del Río, la 
riqueza se mide con lo que poseen los 
políticos locales, quienes aseguran 
que para ser felices no se necesita 
la riqueza y dicen que quien empezó 
a aplicar esta idea es la Diputada 
Local Felicitas Parra, quien de vivir en 

una vecindad propiedad del profesor 
Sánchez, vive hoy en un palacio tipo 
europeo.

Incluso dicen tiene un papel 
que certifica su felicidad avalando 
lo siguientes factores: bienestar, 
salud, educación y vitalidad, esto lo 
supe luego de hacer una entrevista 
a más de mil personas obteniendo 

este resultado no muy común que 
avalan su idea de la felicidad, pero es 
importante destacar que éste ejemplo 
será maligno para las aspiraciones 
del PAN en este lugar.

La democracia local está llena 
de retos, sin embargo las acciones 
negativas de este tipo de veteranas 
polít icas como sus inevitables 

anécdotas que protagonizan el 
sueño de las cenicientas de pasar 
de la pobreza a la riqueza en una 
administración, mientras la población 

solo tiene acceso al servicio del 
agua potable, mientras el candidato 
Heriberto Castañeda promueve a una 
transición feliz.

Por Jorge Mendivil “Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Presuntamente con e l 
propósito de transparentar 
la cuenta de obra pública 
ex regidores, le quitan al 
ex alcalde Salvador Muñoz 
Hernández este privilegio; no 
permitieron  hacer uso de los 
recursos a su libre albedrio y 
se vio obligado a dar las obras 

a constructores  sugeridos por los 
ex regidoresque quedaron al frente 

de esta cuenta, prácticamente lo 
mandaron por un tubo.

Este boicot generó fuerte 
coraje al ex edil, Muñoz 
Hernández, quien se enfermó 
al no poder meter en cintura a 
los brabucones ex regidores, 
esto fue señalado por ex 
trabajadores y empresas 
a quienes se les negó la 
posibilidad de acceder a la 

Ex regidores le quitaron  la 
cuenta pública al Chato Muñoz

La Margaret Thatcher local vive 
en un palacio tipo europeo

Gaseros ponen en riesgo a conductores 

contratación, en este aspecto 
este municipio padeció rezagos en 
materia de infraestructura básica, 
culpando de todo al ex alcalde 
quien a la postre resultó inocente.

Por fortuna se investigan estos 
actos de corrupción acontecidos 
en la pasada administración, 
consumados por una persona que 

sigue pregonando y presumiendo 
los malos manejos de lo que fue 
capaz, incluso pretendió culpar 
al ex tesorero David Alvarado de 
hacer ciertas transferencias, sin 
embargo David quedó libre de 
toda sospecha, ya que él ya no 
se encontraba en funciones, sin 
embargo pretendieron usarlo como 
chivo expiatorio.

La candidata del PRI sin ligas con la 
gente de la moderna: Pancho Flores
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Como hacen todos los 
años por estas fechas, las promotoras  del 
Programa de Educación Inicial, expondrán 
en la plaza principal “Miguel Hidalgo”, el 

día martes 28 de abril, su exposición de 
material didáctico, educativo, juguetes 
y dulceros, los cuales se elaboran con 
artículo en desuso y materiales recogidos 
de la naturaleza.

Estos objetos artesanales son fabricados 

por las mismas promotoras del programa y 
los padres de familia que gustan colaborar 
en esas acciones a favor de sus hijos y 
sus planteles escolares.

En el municipio, la zona 16 del programa, 
que involucra a 22 comunidades del 

municipio, está coordinada por la Sra. Bertha 
Rosas Castellanos y los módulos 049 y 
050, respectivamente por Esther Andrade 
Carrillo y María de la Luz Rodríguez Mitre, 
quienes estarán exponiendo desde las 9 
de la mañana. 

*Acaponeta en buen nivel

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- El pasado jueves 23 
de abril en la sala de sesiones “Esteban 
Baca Calderón” del Congreso del Estado 
de Nayarit se llevó a cabo una sesión 
informativa convocada por la Comisión 
de Salud del congreso estatal, misma 
que preside el diputado Benigno Ramírez 
y donde estaban presentes el Dr. Aurelio 
Aguirre Silva, Director de los Servicios de 
Salud en el Estado; el Dr. Francisco Javier 
Maldonado Pérez, Jefe del Departamento 
de Vectores y Zoonosis, el Dr. Omar Facio 
Pérez, Jefe del Departamento de Promoción 
a la Salud, así como la mayoría de los 
directores de salud de los 20 ayuntamientos, 
entre los que se encontraba presente 
el de Acaponeta, Lic. Guillermo Antonio 
Guzmán Jiménez, para tratar el tema de la 
problemática del dengue, ya sea los tipos 
clásico, hemorrágico y ahora el nocivo tipo 
3, además de la enfermedad exótica de la 
fiebre chikungunya, que desafortunadamente 
ya se encuentra en el país y en lugares 
cercanos a Nayarit como Sinaloa y Colima, 
donde ya hay reportes de algunos casos, 
sin contar uno que se presentó en el 
municipio de Bahía de Banderas de una 
persona que lo adquirió en Oaxaca y lo 

trajo para la entidad.
Comenta el Lic. Guzmán Jiménez, que 

la instrucción y el acuerdo fue que no había 
que bajar la guardia, cerrar filas en las 
acciones a realizar y redoblar esfuerzos 
en la lucha contra el combate al mosquito 
Aedes aegypti, que contrariamente a lo 
que muchos piensan, no se reproduce en 
aguas sucias o canales de drenaje, sino en 
agua limpia o de lluvia que se acumula en 
cacharros y contenedores donde el agua 
se estanca y permite la reproducción de 
un insecto que en 11 días de vida, ya tiene 
la madurez para volverse a reproducir.

Durante la importante sesión en la Ciudad 
de Tepic, se hizo del conocimiento de que 
Jalisco y Sinaloa, los estados entre los 
que se ubica Nayarit, tienen los primeros 
lugares en alta incidencia de dengue y 
que el vecino Sinaloa, al norte, ya tiene 
algunos casos detectados de Chikungunya, 
por lo que la entrada a nuestra entidad es 
inevitable, por lo que es necesario tomar 
en serio la situación y aplicar las medidas 
preventivas que eviten la reproducción del 
nocivo zancudo.

También se hizo mención sobre la 
llamada fiebre Chikungunya, que es una 
enfermedad muy similar al dengue, pero 

No bajar la guardia ante 
el dengue y Chikungunya

con una sintomatología cuatro veces más 
fuerte que el dengue clásico y además deja 
secuelas en los que lo padecen, comenta 
el funcionario municipal de salud que, 
que si bien el problema es serio, no debe 
cundir la alarma en la población, ya que 
se está a tiempo de tomar las medidas 
preventivas pertinentes ya que las lluvias 
no se han presentado todavía y la mejor 
acción es la descacharrización, ya que 
de nada sirve nebulizar, si en los patios, 
corrales, jardines y espacios domésticos 
se sigue acumulando agua y fomentando el 
crecimiento y reproducción del mencionado 
mosquito.

En la reunión se hizo referencia de las 
medidas preventivas que Acaponeta ha 
implementado desde el pasado mes de 
febrero, cuando se llevó a cabo la primera 
etapa de descacharrización, en el cual 
se recabaron 59 toneladas de cacharros 
y artículos que podrían contener el agua 
limpia en su interior, y la aplicación del abate 
granulado, lo que tuvo como feliz resultado 
que en Acaponeta no se ha registrado un 
solo caso de dengue y tan solo dos casos 
que han sido considerados simplemente 
como probables y sin comprobar, a diferencia 
de municipios como Santiago Ixcuintla 
donde ya se han detectado y comprobado 
29 casos, ya que no han implementado 
acciones de descacharrización y otras de 
oportuna prevención.

En Acaponeta, continúa diciendo el 
Lic. Guillermo Guzmán, la situación 
está contralada pero no se debe caer 
en la confianza, pues esta es una lucha 

permanente y en necesario agregar que 
los vectores del municipio al servicio de la 
Coordinación de Salud, miden la incidencia 
de las poblaciones de mosquitos, puesto 
que se han colocado 373 trampas, que 
dan una buena idea de la densidad del 
molesto insecto y se ha revelado que 
Acaponeta está bien en ese sentido, 
con tan solo un foco rojo que habrá de 
atenderse a la brevedad en la colonia Lázaro 
Cárdenas, donde no se ha hecho la labor 
de descacharrización, pero conjuntamente 
con la mencionada Coordinación de Salud, 
habrán de atacar esa zona, para unir a ese 
centro de población al resto de las colonias 
y barrios de la ciudad, donde la población 
de mosquitos que pueden contagiar el 
dengue no ha sido ya problema; de hecho, 
en adelante y durante la segunda etapa 
de descacharrización, se atenderán los 
informes que se reciban de sobre estas 
trampas que detectan donde es mayor la 
población del perjudicial Aedes aegypti y, 
atacar en consecuencia.

Vale la pena mencionar que la nebulización 
no será nunca efectiva mientras no se lleven 
a efecto acciones de descacharrización y 
aplicación del abate, y que incluso, muchas 
fumigaciones pueden ocasionar que el 
zancudo se vuelva resistente al químico que 
se aplica, por lo que es necesario volver 
a concientizar a la población que cuide 
mucho tener en sus casas habitación los 
objetos que pueden contener agua limpia, 
como cubetas, cacharros varios, llantas 
y todo aquel objeto o lugar, como pilas, 
aljibes, tinacos abiertos, etc. que pueda 
contener agua.
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DIRECCIÓN GENERAL DE NORMATIVIDAD

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARIA DE OBRAS PÚBLICAS

Departamento De ConCursos y preCios unitarios

En relación a los Procedimientos y Contratos de Obra Pública y de Servicios Relacionados 
con las Mismas y con fundamento en el Capítulo III Artículo 21, de la Ley de Obra Pública 
del Estado de Nayarit, la Secretaría de Obras Públicas del Estado:

CONVOCA

A las personas físicas y morales a inscribirse en el:

Registro de Contratistas 2015

Para lo cuál nos permitimos informarles sobre los requisitos que deberán cumplir a 
efecto de obtener dicho registro, los documentos aquí indicados deberán ser entregados 
de manera digital en un “CD o USB” y en formato PDF, debidamente firmados por el 
representante legal o apoderado del solicitante en cada una de sus fojas, en las oficinas 
del Departamento de Concursos y Precios Unitarios de la Secretaría de Obras Públicas del 
Estado, quien integrará el Registro.

R E Q U I S I T O S :

a. Solicitud por escrito, ante la Secretaría de Obras Públicas del Estado, según 
formato, la que deberá efectuarse en papel membretado de la empresa solicitante;

b. Ficha de registro conteniendo sus datos generales (ficha.doc); 
c. Original o Copia certificada de escritura constitutiva y sus modificaciones 

(en su caso), anexando copia de su inscripción ante el Registro Público de la Propiedad 
y de Comercio (Persona moral). En caso de tratarse de persona física presentar, acta de 
nacimiento en original o copia certificada.

d. Identificación oficial del contratista o en su caso del representante legal de la 
empresa, (credencial de elector) y en su caso copia del Instrumento Notarial mediante el 
cual se acredita la representación legal. 

e. Currículum vitae de la empresa sin imágenes (persona moral o física), anexando 
las carátulas de los contratos más representativos, sus actas de entrega-recepción y 
las fianzas de vicios ocultos correspondientes; dichos contratos deberán de referirse a 
cada una de las especialidades solicitadas y haber sido celebrados en un periodo máximo 
de 5 años anteriores a la fecha de su solicitud; la Secretaría podrá en su caso, verificar la 
documentación soporte.

f. Inventario de maquinaria y equipo propio, en hoja membretada, según formato 
(maquinaria.doc); 

g. Declaración escrita de no encontrarse en los supuestos que establece el Art. 31 
de la Ley de Obra Pública del Estado de Nayarit; así como el Art. 51 y 78 de la Ley de Obras 
Públicas y Servicios Relacionados con las mismas,

h. Original y copia del Registro 2015, ante la Cámara correspondiente; (opcional).
i. Original y copia de inscripción en el Colegio de Profesionistas que corresponda, 

(opcional).
j. Las personas físicas o morales que no cuenten con cédula profesional en el ramo 

de la construcción, deberán designar un responsable técnico con licenciatura en ingeniería 
civil, arquitectura o carrera afín a la especialidad principal de la empresa; presentando 
Original y copia fotostática simple de su cédula profesional, carta de aceptación de tal 
responsabilidad así como su Curriculum vitae.

k. Formato de Especialidades con que cuenta, según currículum anexo (especialidades.
doc) y Municipios (municipios.doc); 

l. Declaración anual y balance general con cedulas analíticas básicas y razones 
financieras (Capital Neto de Trabajo, Rentabilidad, Solvencia y Endeudamiento), ambos 
correspondientes al ejercicio fiscal 2014, anexando copia simple de la cédula profesional 
del Contador que elabora el balance, firmada en original por el titular; además, integrar 
copia del Registro ante la Dirección General de Auditoria Fiscal Federal (D.G.A.F.F.) del 
contador que certifica. Para las empresas de nueva creación o personas físicas que recién 
inician actividades ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, presentarán solo el 
balance general, el que deberá de ser actualizado a la fecha de presentación de su solicitud 

y cumplir con lo requerido.
m. Original y copia del Registro Federal de Contribuyentes (RFC).
n. Acuse de Movimientos de Actualización de Situación Fiscal, (cambio de 

Domicilio), si es que fuese el caso.
o. Original y copia del Aviso de Registro Patronal del Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS) y en su caso del Instituto de Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT), a excepción de aquellas empresas o personas físicas que deseen inscribirse 
sólo como Proyectistas y/o Prestadores de Servicio.

p. Copia de su inscripción en COMPRANET 5.0 (CNET-Nombre de Usuario).
q. Entregar el documento “pliego_requisitos.doc” debidamente firmado de enterado 

por el representante legal. 
Todos los documentos que se solicitan en original, son sólo con la finalidad de cotejar 

la autenticidad de las copias, dichos documentos serán devueltos inmediatamente después 
de revisados.

Las personas físicas en régimen de honorarios NO podrán inscribirse como contratistas, 
solamente como prestadores de servicios o proyectistas. 

En caso de que la empresa interesada presente la documentación (ARCHIVOS) incompleta 
o incorrecta , se le hará saber dentro del lapso de 3 días hábiles siguientes a la recepción 
de su solicitud, a efecto de que sea corregida y/o complementada; procediendo una vez que 
dicha documentación se entregue a satisfacción de la Secretaría a otorgarle su registro, 
esto dentro de los 3 días hábiles siguientes. Todas las gestiones legales efectuadas por el 
solicitante para este efecto, serán de su total responsabilidad. 

El formato de solicitud y los requisitos de inscripción, pueden ser consultados también 
en nuestra página web.

Sopnay.gob.mx

Para su comodidad, puede remitir su documentación en archivo electrónico (PDF no 
mayor a 10 megas) para su revisión preliminar, a la siguiente dirección electrónica: 

Correo electrónico de atención: concursos.sopnay@gmail.com
 
La revisión por este medio estará sujeta a que el interesado envíe la documental 

digitalizada completa y respetando el orden en el que se tienen establecidos los requisitos.
Se les recuerda, que con fundamento en el artículo 21 de la Ley de Obra Pública del 

Estado de Nayarit, y de conformidad a lo establecido en la fracción II del artículo 20 de dicha 
ley; solo se podrán celebrar contratos de Obras y Servicios: con las personas inscritas en 
este Registro, cuya vigencia para personas morales será al 30 de marzo de 2016 y para 
personas físicas al 30 de abril de 2016. 

Esperando que estos datos sean de utilidad para realizar de una manera expedita sus 
trámites, los cuales sugerimos los inicien a la brevedad posible, para tener la oportunidad 
de invitarlos a participar en las licitaciones y asignaciones programadas para el presente 
ejercicio 2015, por esta Secretaría de Obras Públicas del Estado de Nayarit.

NOTA 1: para el caso de la documentación requerida en los incisos a) y g), deberán 
presentarla adicionalmente de manera impresa.

NOTA 2: por cada documento escaneado, generar un archivo.
NOTA 3: para todos los aspectos no considerados, los interesados deberán establecer 

comunicación al departamento de Concursos y Precios Unitarios de esta Secretaría, teléfono 
(01 311) 129-68-00 ext. 6837 y 6838, a efecto de realizar las aclaraciones pertinentes.

Agradeciendo la atención que se sirvan dar al presente quedo como siempre de ustedes. 

TEPIC, NAYARIT; 25 DE ABRIL DE 2015.

A T E N T A M E N T E
SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 

ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

Convocatoria
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Gerónimo 
Cossío Orozco

Secretario de gobierno del 
Ayuntamiento municipal

En el día de la Libertad de Expresión, felicito al gran 
diario Gente y Poder, por su veraz y oportuna información 
en el acontecer de todos los días.

Felicidades al Lic. Antonio Lora Zamorano, Director 
General, a Pedro Bernal Director Acaponeta, Tecuala y 
Huajicori, y a todos los que en este medio laboran.

“En un estado verdaderamente 
libre, el pensamiento y 

la palabra deben ser libres.” 

Acaponeta, Nayarit, 28 de Abril del 2015.

Tecuala, Nayarit, Abril 28 de 2015.

Gladys Espinoza

“De todos los cambios de régimen 
el único que realmente teme el 
orador político es aquel que le 

impidiese hablar.”

Cordialmente

En el día de Libertad de Expresión, voy a felicitar 
a un periódico joven que ha venido a formar parte 
de una información veraz y oportuna, ejerciéndola 

con responsabilidad y libertad de ideas, felicidades 
Gente&Poder, y a su Director General, Lic. Antonio Lora 
Zamorano y a Pedro Bernal Ávila, Director Zona Norte.

Acaponeta, Nayarit Abril 28 2015.

Regidora del XL Ayuntamiento 
Municipal

Sub director de seguridad 
pública municipal

Rogelio Rivera 
Gonzáleza

Atentamente Con mucho afecto:

“La Libertad de Expresión es el 
derecho que permite ejercer otros 
derechos humanos y estatutarios 

que poseen los sujetos.”

Acaponeta, Nayarit 28 de Abril del 2015.

Coordinador Zona 
Número 1 INEA

“¿Qué es la Libertad de 
Expresión?; sin la libertad de 

ofender, aquella deja de existir.”
Un afectuoso saludo en el gran día de la Libertad de 
Expresión, al Director General, Lic. Antonio Lora 

Zamorano, del gran diario estatal con presencia local, 
Gente y Poder, y a Pedro Bernal Director Zona 

Norte, Tecuala, Acaponeta y Huajicori.

Sinceramente 

Antonio 
Barragán Avena

Con mucho gusto y entusiasmo felicito al Diario 
Gente & Poder, principalmente a su Director General, 
Lic. Antonio Lora Zamorano, así como a Pedro Bernal 

Ávila Director Acaponeta, Tecuala y Huajicori, por el día 
de la Libertad de Expresión.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Se ha logrado 
sacar las metas estipuladas 
en este instituto de educación 

para los adultos, así nos lo 
comenta su coordinador de la 
zona Rogelio Rivera González, 
quien en entrevista exclusiva 
para gente y poder esto nos 
comentó.

RR. Mira Pedro, mi llegada 
a esta coordinación es una 
experiencia más en mi vida 
de un trabajo gubernamental, 
con personas que realmente 

están a la altura de cualquier 
situación que se les presente 
en relación a la educación para 
los adultos, y es que aquí se 

trata de sacar metas reales 
que demuestren el trabajo 
aquí realizado, “yo estoy muy 
contento porque a mi llegada 
fui muy bien recibido por el 
personal de oficina, técnicos 

y asesores que aquí laboran, 
todos en un equipo de unidad 
como nos lo pide el presidente de 
la república, Enrique Peña Nieto 
y el señor gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda”, quienes 
le apuestan a terminar con el 
rezago total de analfabetización. 

Y mira, uno nunca termina de 
aprender, menos de enseñar, 
este es una bonita experiencia 

en mi vida y el trabajo que me 
corresponde hacer lo hago con 
mucho gusto, por ejemplo, en 
la zona serrana de Huajicori, 

los lugares más lejanos son 
los más difíciles de llegar a 
ellos, como por ejemplo la 
comunidad de la Murallita, un 
pueblito pegado casi en los 
límites de Durango, a veces 
tenemos que llegar a pie a 
ciertas comunidades, donde 
la camioneta no puede, por lo 
difícil de los caminos, y algo 
muy especial paso en mi al 
comenzar en esta coordinación, 
en la comunidad de la Murallita 
el presidente municipal Sergio 
Rangel Cervantes y la licenciada 
Lydia Souverville, directora de 
INEA Nayarit, nos acompañaron 
en esa gran convivencia con 
los hermanos tepehuanos y su 
servidor asistimos a la clausura 
de estudios, 
p i d i é n d o m e 
que fuera yo 
el padrino de 
esa generación.

Estas cosas 
son las que 
te alientan a 
t rabajar  por 
esas personas 
de edad adulta 
que ponen todo 
su entusiasmo y 
las ganas para 
enseñarse a 
leer y escribir 
por primera vez 
y otros que van 
terminando su 
primaria y su 
secundaria, es 
gente que te ve 
con respeto y a 
la vez te ofrecen 
su amistad, en 
la  Mura l l i ta 
m u n i c i p i o 
de Huaj icor i 
tenemos de 
alrededor de 
50 educandos, 
más o menos, 

en el municipio de Acaponeta, 
en los poblados que tiene en 
su sierra, como el Resbalón, 
San Dieguito de Arriba, y la 
más lejana San Diego Del 
Naranjo y otras más, hasta 
allá llegamos tocando puertas 
con un solo fin, tratar de hacer 
entender a las personas que 
no saben leer ni escribir lo 
hagan gratuitamente con esta 
dependencia de enseñanza 
escolar nacional y no es 
fácil el hacer comprender y 

animar a las personas que 
nunca tuvieron estudios y 
que por primera vez lo van a 
hacer, y es difícil porque las 
personas adultas con cierta 
edad ya no quieren estudiar 
y ponen miles de pretextos y 
ese es nuestro trabajo, lograr 
que esas personas acudan a 
nuestros centros de estudios 
ubicados en esas comunidades 
y asesorados con personal 
de INEA Nayarit. (Primera de 
2 partes).

Excelentes resultados tiene INEA 
zona 1 Acaponeta: Rogelio Rivera

Guillermo Antonio 
Guzmán Jiménez

Atentamente

Acaponeta, Nayarit Abril 28 de 2015. 

Director de Servicios 
de Salud Municipal

“La Libertad de Expresión 
lleva consigo cierta libertad 

para escuchar.”
Con afecto sincero felicito a quien lleva la batuta en el 

prestigioso y conocido medio de comunicación impreso y 
electrónico Gente&Poder, Lic. Antonio Lora Zamorano y 
personal que labora en esa casa editorial por su merecido y 

bien ganado día 3 de Mayo en el marco del festejo.

Día de la Libertad de Expresión
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- El presidente del 
Comité Directivo Municipal Misael Ceja 
Domínguez reconoce el 
trabajo realizado por 
la estructura priista 
conformada por los 
Copades en entrevista 
para este medio nos 
dijo: Antes que nada 
Pedro quiero felicitar 
a este gran medio de 
comunicación gente 
y poder al que tu 
representas en esta 
zona norte del estado 
de Nayarit y decirte, 
que a pesar de tantos 
obstáculos de los límites 
que nos pone la autoridad electoral 
porque ya no puedes hacer tanta 
publicidad de los medios ni tampoco 

andar acarreando gente como en 
otros tiempos, con todo y eso la 
estructura de COPADES logra 
este excelente evento priista con 

la asistencia de mucho militantes 
y simpatizantes de nuestro Partido 
el Revolucionario Institucional.

Y  c o n t i n ú a 
diciendo, como te 
lo digo con todos 
los impedimentos 
que el INE nos 
pone tuv imos 
un  exce len te 
asistencia de cerca 
de 700 personas, 
porque nada más 
t r a j i m o s  6 0 0 
sillas y se quedó 
mucha  gen te 
parada, por eso 

te repito excelente evento 
priista presentaron los 
COPADES, porque sin tanta 
convocatoria ni perifoneo, 

implementamos 
un nuevo método 
de hacerle llegar 
a la gente la 
invitación para 
este gran evento 
en favor de nuestro 
candidato a diputado 
federal Efraín “El Gallo” 
Arellano con la presencia 
de los senadores y diputado 
federal llevamos a cabo 
esta fiesta priista, los 
militantes están al llamado 
a una sola voz para apoyar 
a nuestro candidato “El 
Gallo” Arellano. 

Me encuentro muy entusiasmado y 
no conforme porque tenemos todo el 
apoyo de nuestra 
dirigencia estatal 
y lo decimos así 
de claro por qué 
cuando no hay 
apoyo, también lo 
divulgamos, este 
domingo pasado 
estuvimos en la 
comunidad del 
Macho, en los 
Murillos y en otras 
c o m u n i d a d e s 
tocando puertas 

y pidiendo el voto para nuestro 
candidato del distrito #1 y que el 
próximo 7 de junio salgan a votar 
por los candidatos de nuestro 
partido, después de recorrer las 
comunidades antes mencionadas 
tuvimos un mitin de ambiente familiar 
priista en el ejido de Milpas Viejas, 
y así seguiremos trabajando para 
lograr nuestro objetivo de llevar 
al congreso de la unión a Efraín 
Arellano Núñez, con el voto de 
los 8 municipios que conforman 
el primer distrito electoral federal; 
Gracias Pedro.

20

Superadas las expectativas de Copades para esta 
gran reunión priísta: Misael Ceja Domínguez
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En operativo coordinado entre Policía Federal y Policía 
Nayarit…

* A través del operativo coordinado, se destruyeron 
más de 64,380 metros cuadrados de plantas de 

Amapola, así como 2 campamentos. 

SE DESTRUYEN 11 PLANTÍOS 
DE AMAPOLA EN EL MALINAL

    RESPONSBLE • Germán Almanza Aguilar                                                                    Martes 28 de Abril de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1689

Tepic, Nayari t .-  En operat ivo 
coordinado entre la Policía Federal y 
elementos de la Policía Nayarit, en las 
inmediaciones del poblado El Malinal, 
ubicado en el municipio de Xalisco; se 
realizó la destrucción de 11 plantíos 
de Amapola.

A través de sobrevuelo del helicóptero 
“El Apache”, patrullajes y operativos 
pie tierra, se localizaron los plantíos, 
que contaban con plantas de Amapola 
de hasta 1 metro y 20 centímetros de 

altura, en una superficie total de más de 64 
mil 380 metros cuadrados. 

Asimismo se lograron desmantelar dos 
campamentos, utilizados por los “cuidadores” 
de dichos plantíos, además de incinerar 
cerca de 100 mil plantas, con lo que se 
logró evitar que la droga llegue a niños y 
jóvenes nayaritas.

El operativo estuvo bajo la vigilancia 
permanente del agente del Ministerio Público 
Federal, quien dio fe de los hechos.  

21
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En el Tercer Distrito 

* Todos los detenidos de los tres eventos delictivos anteriormente mencionados fueron 
internados en el CEFERESO Número Cuatro, "Noroeste" en Nayarit. 
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Ciudad de México.- En una primera acción, 
derivado de varias indagatorias referidas en al 
menos dos secuestros previos, y en el análisis 
del modus operandi de una organización criminal 
dedicada a la privación ilegal de la libertad, 
elementos de la Policía Federal y del Ministerio 
Público de la Federación, adscritos a la SEIDO, 
lograron la liberación de una víctima de 35 años 
de edad por quienhabían pedido una fuerte suma 
de dinero para su rescate, así como la detención 
de quienes fueron identificados como Christian 

Ulises Madrid Contreras y Humberto 
León Díaz, quienes al momento 
de su detención descendían de un 
vehículo el cual era utilizado para 
cometer el ilícito a las afueras de un 
inmueble ubicado en la calle Quelite 
número 316, colonia Benito Juárez en 
Nezahualcóyotl, Estado de México, 
lugar que era presumiblemente 
utilizado como casa de seguridad. 

E n  e l 
lugar se logró la 
liberación de una víctima así 
como la detención de: María 
Isabel Villagrán Cruz, José 
Guadalupe Vite Guerrero, 
Sergio Javier Huesca 
Ramírez, Iván Sandoval 
Cartagena, José Manuel 
López Sánchez, Oscar León 
Díaz, Judith León Díaz, 
Ericka Villavicencio Serna, 
María Guadalupe Díaz 
Ortega yGuillermo León 
Díaz. Quienes custodiaban 
a la víctima, además de 
asegurárseles un arma 
de fuego calibre 38, así 
como teléfonos celulares 
y un vehículo. 

L o s  d e t e n i d o s  y 
lo  asegurado fueron 
puestos a disposición 
del Ministerio Público de 
la Federación adscrito 
a la Subprocuraduría 
E s p e c i a l i z a d a  e n 

Investigación de Delincuencia 
Organizada, mismos que fueron 
consignados ante el Juzgado Sexto 
de Distrito en el Estado de México 
con residencia en Nezahualcóyotl 
por los delitos de Delincuencia 
Organizada, Secuestro, Portación 
de Arma de Fuego de Uso Exclusivo 
del Ejército y asimismo se está 
solicitando orden de aprehensión 
por su relación con al menos tres 
secuestros más. 
En un segundo evento relacionado 

con una indagatoria llevada a cabo por el Ministerio 
Público de la Federación adscrito a la SEIDO, 
el pasado 22 de abril se logró la liberación de 
una víctima por elementos de la Policía Federal. 

Esta liberación se logró derivado de la captura 
de Jonathan Fermín Serrano Gómez, quien al 
momento de estar cobrando el rescate, se le detuvo 
con dos teléfonos celulares y una motocicleta. 

Posteriormente y derivado de labores de 
investigación e inteligencia, elementos de la Policía 
Federal lograron ubicar una casa de seguridad en 
calle Progreso sin número, esquina Avenida del 
Cren, colonia Rancho del Cura en Iguala, Guerrero, 
lugar en el que en su interior se encontraba la 
víctima maniatada, hoy actualmente liberada. 

De las actuaciones ministeriales se logró 
determinar la similitud por modus operandi y 
coincidencia en el lugar de pago utilizado por 
el secuestrador de un comerciante de 20 años 
privado de la libertad el 21 de noviembre de 
2014, de la misma forma en Iguala, Guerrero. 

El detenido y lo asegurado fueron puestos 
a disposición del Ministerio Público de la 

Compostela.-Por Pedro Avalos Arcadia—
Hasta esta fecha hemos visitado la mayoría de 
Comunidades de los 11 municipios que conforman el 
Distrito lll, en donde el electorado nos han mostrado 
su respaldo, porque Movimiento Ciudadano es 
un partido libre y de puertas abiertas que quiere 
lo mejor para los jóvenes, hombres y mujeres, 
sobre todo para los adultos mayores, afirmó el 
candidato a diputado federal de este partido, 
Moisés Guerra Mota.   

En cuanto al apoyo que ha recibido de la gente, 
Guerra Mota, indicó que ex extensivo porque 
a su paso por los pueblos del sur de Nayarit, 
ha recibido la adhesión de miles de familias, 
principalmente de Bahía de Banderas, cuyo 
Municipio—afirmo—es el bastión para el Triunfo 
de Movimiento Ciudadano (MC) el próximo 7 de 
junio, porque hoy su gente tiene la oportunidad no 
solo de poder  tener un diputado federal originario 
de  este lugar,  sino un amigo dispuesto atender 
sus demandas con hechos y resultados.

Agregó: “en Bahía, vamos a ganar con muchos 
votos porque la gente respalda la candidatura 
de Moisés Guerra Mota, porque por primera 
vez en la historia, nuestro Municipio tiene la 

Moisés Guerra recibe 
adhesión de miles de electores 

Desactiva PGR tres bandas de secuestradores Federación adscrito a la Unidad de Secuestros 
de esta Procuraduría General de la República, 
mismo que consignó ante el Juzgado Noveno 
de Distrito en el estado de Guerrero con sede 
en Iguala, también se están llevando a cabo las 
diligencias ministeriales necesarias tendientes 
a llevar a cabo otra consignación en relación a 
otros eventos delictivos, de la misma naturaleza. 

Por último, derivado de una indagatoria 
relacionada con el secuestro de un comerciante 
de 44 años de edad, ocurrido en agosto de 2014, 
en el municipio de Nezahualcóyotl, Estado de 
México y derivado de las líneas de investigación 
de al menos otros cuatro secuestros, se logró 
la liberación de una menor de edad a quien 
mantenían privada de la libertad y por quien 
exigían una considerable cantidad de dinero. 

Además este grupo delincuencial que era 
conocido por su peligrosidad y alto grado de 
crueldad con sus víctimas, amenazaba con lastimar 
a la menor de no ser atendidas sus exigencias. 

En coordinación con elementos de la Policía 
Federal y derivado de labores de inteligencia se 
logró el rescate de la menor de edad al ubicar un 
vehículo y un domicilio que había sido confirmado 
como una casa de seguridad. 

Siendo detenidos de este evento: Oscar 
Hernández García, Ernesto Uriel Lira Suárez, 
Adrián Gómez Raymundo, Pablo Abraham Vázquez 
Vázquez y  Oscar Arenas Mejía 

Los detenidos fueron puestos a disposición del 
Ministerio Público de la Federación mismo que 
los consignó ante el Juzgado Décimo Séptimo 
de Procesos Penales Federales con sede en el 
Reclusorio Norte por los delitos de Delincuencia 
Organizada y Secuestro. Además, se espera 
obtener las órdenes de aprehensión por otros 
cuatro secuestros que habían cometido. 

Todos los detenidos de los tres eventos 
delictivos anteriormente mencionados fueron 
internados en el CEFERESO Número Cuatro, 
"Noroeste" en Nayarit. 

oportunidad de participar en 
las elecciones federales con 
un candidato originario de 
San José del Valle, y eso ha 
motivado la participación de 
la gente en torno al proyecto 
de Movimiento Ciudadano, 
enfatizo.

El abanderado del partido Naranja, sostuvo 
que son miles de electores de diversas ideologías 
y ciudadanía en general los que se han adherido 
a su candidatura, lo cual dijo, le permitirá ganar 
la diputación federal  del Distrito lll el próximo 
domingo 7 de junio.

Cabe mencionar que durante su recorrido por 
la cabecera Municipal de Compostela, Guerra 
Mota, recibió el apoyo de un grupo de jóvenes 
encabezados por Fátima Janeth López Hernández, 

quienes al igual que cerca de 400 de personas 
de este Municipio, renunciaron a su militancia 
perredista para sumarse a Movimiento Ciudadano 
y trabajar para llevarlo al triunfo.    

Señaló que como diputado federal, trabajara 
fuerte en el rubro de protección al medio ambiente, 
principalmente en los Municipios de Bahía de 
Banderas, Compostela y San Blas, para que se 

les destine más recursos para abatir el problema 
de las aguas negras con plantas de tratamiento 
que verdaderamente sean funcionales a fin 
de garantizar que sus destinos de playa sean 
limpios, seguros y libres de contaminación y más 
atractivos para el turismo. 

Dijo que su campaña la está llevando con 
visitas domiciliarias y reuniones con ciudadanía 
en general, además visitado a los amigos de su 
Padre Adrian Guerra, quienes lo han recibido con 

los brazos abiertos y manifestado su apoyo—
“hemos asumido compromisos y hablándoles 
con la verdad—no vengo a echar mentiras a la 
gente y tampoco a prometer lo que no pueda 
cumplir”—preciso 

Destacó que las  propuestas de su campaña 
han sido bien aceptadas por el electorado, entre 
ellas, Revocación de mandato para los alcaldes 
que incumplan con su responsabilidad.  Auditar 
a los Alcaldes antes de que dejen el cargo, y 
subir a rango de ley los diversos programas 
federales para que sus recursos sean  destinados 
a quienes verdaderamente los necesitan y no a 
compadres y familiares de funcionarios como 
actualmente se hace.

Guerra Mota sostuvo, que como diputado 
volverá a las comunidades de todo el Distrito a 
traerle resultados a la gente, y dijo que ello será 
posible trabajando en equipo con los tres niveles 
de Gobierno, e incentivando la participación 
ciudadana en las tareas que promuevan el 
desarrollo de los pueblos,  como el mejoramiento 
de servicios, infraestructura básica y social y 
otros rubros que impacten en la calidad de vida 
de las familias nayaritas, concluyó.       
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*“Sin acarreo de gente, gastando un dinero que no 
tenemos”, asegura.

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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Saulo Lora arranca su 
campaña con humildad

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- El candidato 
más accesible a la hora de las entrevistas, 
es sin duda el gastroenterólogo Saulo 
Lora, candidato a diputado federal por 
el primer distrito electoral; al que vimos 
la mañana de ayer en las oficinas del 
SUTSEM de esta ciudad reunido con 
su familiar Sabino Lora, quien es aun 
dirigente de la burocracia pese a que 
su permanencia legal como secretario 
general ya concluyó, pero que debido 
al empantanamiento que existe entre 
Gobierno del Estado y SUTSEM no se 
han podido llevar a cabo las elecciones 
para la renovación de directivas.

Bien, hecha la siguiente aclaración 
entrevistamos al Dr. Saulo, con la primera 
pregunta a la mitad del camino del proceso 
electoral.

-“Bueno, contento porque la gente ya 

va conociendo más a Saulo, acá en la 
región de Santiago, Tuxpan Ruiz y algo de 
Rosamorada; porque acá en Acaponeta, 
Tecuala y Huajicori, pues ya nos conocen. 
De verdad me siento contento porque la 
aceptación ha ido en aumento, sobre todo 
aquí en Santiago, ya que siento que ha 
habido una buena respuesta; producto de 
una buena química entre el Dr. Saulo y 
la gente de Santiago, y bueno contento 
porque va en aumento y seguramente 
vamos a mandar a hacer una encuesta 
para ver cómo andamos y seguir dirigiendo 
la campaña con un buen rumbo verdad”.

- Se habló también de un debate entre 
candidatos…¿en qué quedó esto Doctor?

-“Mire, la radio es la que ha propuesto 
un debate en ese medio y yo lo acepte, 
nada más con el criterio de que pues 
estuviéramos todos para poder hacer 
algo equilibrado, entonces no me han 

avisado nada, yo estoy en la propuesta 
de que la gente nos conozca; que 
conozca nuestros planes y proyectos 
y que sepan nuestras capacidades, y 
bueno entre mejor informada esté la 
gente podrá decidir mejor su voto”.

-La estrategia que vienes manejando 
Saulo es la de atacar más Santiago, 
luego que vemos como otros candidatos 
han atacado más otros poblados de la 
zona norte de la entidad que a Santiago, 
que es la cabecera de distrito.

-“Bueno, la principal era Santiago, 
porque sabemos que es la cabecera 
de distrito donde sabemos que es la 
que arrima más votos, y que aparte 
aquí no me conocían. A Acaponeta 
Huajicori y Tecuala, me doy una vuelta 
por semana y le doy un recorrido para 
afinar detalles allá, y aquí sin lugar a 
dudas Tuxpan y Ruiz ha sido donde más 
me he abocado y siento que he tenido 
resultados, porque al final de cuentas 
tenía que darme a conocer para elevar 
mi votación ya que estoy sabido que es 
aquí donde se puede ganar y pienso que 
con Santiago es con quien voy a ganar 
la elección. El consultorio que tengo 
instalado en la Avenida Amado Nervo, ha 
sido fundamental, es donde mucha gente 
se da cuenta como es el Dr. Saulo en 
persona, como le gusta hacer las cosas en 
Acaponeta, y que hoy las estoy haciendo 
aquí en Santiago y que sin duda alguna 

simplemente voy a seguirlo haciendo 
como lo hago en Acaponeta estos tres 
años y que sin  duda ha sido una de mis 
cartas con las que me he presentado y ha 
sido una de mis fortalezas que la gente 
ha visto a bien, entonces creo que fue 
atinado arrancar aquí en Santiago, no 
con un mitin trayendo gente, gastando 
dinero; mejor ese dinero lo invertimos en 
el consultorio ayudando a la gente. Y sí 
bien arrancamos la campaña de manera 
humilde, pero esa es nuestra forma de 
ser”. Estableció el Dr. Saulo Lora, cuando 
se encuentra a la mitad del camino.

ATENDIDOS PERSONALMENTE POR SU AMIGO.

¨EL PUAS¨

LE OFRECE HIGIENE, CALIDAD, 
ATENCION Y BUEN SERVICIO EN:

CONTAMOS CON SERVICIO A DOMICILIO.

O VISITENOS EN CALLE ZARAGOZA FRENTE 
A MOTOS ITALIKA.

LLAMENOS AL

389-102-25-16.

TACOS DE PESCADO.
CAMARON.

MARLIN C/QUESO.
ENCHILADOS.

CAMARON C/QUESO.
PESCADO C/QUESO.

Y ALGO MÁS…

TA-CAPEADO

LOS ESPECIALES:
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uno de nuestros 
reporteros frente 
a las oficinas del 
OOAPAS de esta 
ciudad para señalar 
que el propio Layín 
Ramírez Villanueva 
acud ió  a  l as 
oficinas del Comité 
de la Feria para 
exponerles que era 
su deseo participar 
en el rompimiento 

de la feria, poniendo como granito de arena 
de San Blas a Santiago Ixcuintla, la Banda 
de música anteriormente mencionada y 
que además pondría unas hieleras  para 
obsequiar cerveza a quien fuera llegando 
a la fiesta de rompimiento, pero que sin 
embargo le dijeron que no podía instalarse 
porque al obsequiar cerveza le estaría 
haciendo una competencia desleal a los 
vendedores de cerveza ya establecidos, 
como era el caso del depósito de cerveza 
de Guichillo Porras, quien se desempeña 
como encargado de turismo en el puerto 

Cocoy carece de profesionalismo 
como comunicador: Rodrigo Ramírez 

Desatado como chachalaca 
anda El Texas Nava

* Diciendo que el Comité de Feria le negó el 
permiso a Layín para traer la Banda El limón al 

rompimiento de la feria.
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Sonriente, 
platicando con amigos reunidos afuera del 
Estadio Revolución, fuimos llamados por el 
candidato a diputado federal por el primer 
distrito del Movimiento Ciudadano, Rodrigo 
Ramírez Mojarro, para hablar de los ataques 
que de manera sistemática le viene haciendo 
el director del Diario de Aztlán, José Torres 
Zamora.

-“Quiero decirte que se me ha acusado 
de que me despidieron por malos manejos 
en CAPRECO, y quiero señalar que de la 
institución antes señalada salí de la mejor 
forma, la cuestión ahí es que no se puede 
manejar la política con el cooperativismo así 
lo maneja y en cuanto me dieron el puesto de 
coordinador estatal en el MC pues tuve que 
renunciar porque realmente no se puede estar 
inmiscuida la política con el cooperativismo. 
Sobre los ataques de que he sido objeto en un 
medio escrito yo creo que el profesionalismo 
de ustedes los periodistas deben de sobresalir 
los valores; el estar haciendo acusaciones 

y todo eso, quiero decirte que nada más es 
cuestión de apasionamientos políticos entre 
José Torres y yo, les dije la otra vez que 
estuvimos en la conferencia de prensa que 
realmente no se cuales sean las intenciones 
de él, las cuestiones deben de ser políticas 
por los candidatos a gobernador, considero 
que ahí andan las cosas en ese sentido, y 
decirte que me acusó de un tractor que había 
dicho Alejandro Gascón Mercado, y nada más 
pasaba saliva cuando veía al presidente de la 
Asociación GascónMercado en la mesa, cuento 
con el apoyo total de la organización, tú lo 
viste ahí estaba Humberto Salazar de Pozo 
de Villa, y según el Cocoy él era el que me 
había acusado y ahí se encontraba conmigo 
en la conferencia de prensa dándome todo 
el apoyo. Y, no sé me, da tristeza José y su 
gente, tristeza es la que me dan que en todo 
el distrito, no nada más en Santiago, traigan 
los de oposición el que Rodrigo Ramírez 
ya renuncio a la candidatura; que Rodrigo 
Ramírez ya se vendió; que Rodrigo Ramírez 
esto y lo otro. Cuando yo quiero recordarles 
que realmente ellos vieron cuando los del 
PRD me daban un cheque en blanco para 

que Rodrigo Ramírez no participara en 
el 2017, si me gustaran los centavos 
de manera sucia los hubiera agarrado 
con todo gusto, pero realmente lo que 
buscamos es un cambio para Santiago, 
para el Distrito y para Nayarit.Que se 
olvidenestos personajes de que vaya 
a haber una negociación con Rodrigo 
Ramírez, y menos en esta, porque el 2015 
en este reto vamos a salir victoriosos. Yo 
al Cocoy, siempre no nada más en épocas de 
campaña, en el entendido de que tienen sus 
trabajos ustedes y que es parte de escribir, y 
siempre le hemos estado echándole la mano 
pero realmente no entiendo si en 3 años habla 
muy bien de mi persona y en dos meses 
habla lo contrario. Yo siempre he pensado 
en que hay que darles no un sueldo sino 
algo una especie de bonificación para que 
se ayuden con su periódico, no nada más en 
esta elección sino que tenemos 3 o 4 años 
apoyándolo, no con el afán de que se hable 
bien de mí. Si me preguntas ahorita que salió 
en los periódicos te diré que realmente no 
sé, porque simplemente ando ocupado en 
otros asuntos.  Cocoy me dijo que le diera 4 

mil pesos por la campaña, me dijo ‘dame 2 
milpesos ahorita y 2 mil una semana antes 
de que termine la campaña’; le di los 2 mil 
pesos y al día siguiente ya estañaechándome 
chingazos, la verdad que no lo entiendo. Pero 
al Cocoy le agradezco finalmente su lema de 
que ‘Santiago, para un Santiaguense’, lema 
con el que finalmente vamos a ganar, y que 
bueno que continúe en esa postura de darme 
publicidad gratis diciendo que me corrieron de 
CAPREC O, que me hice como el Pipiripau 
apropiándome de apoyos federales para mi 
beneficio, que al fin y al cabo la gente en 
Santiago sabe perfectamente quien es el Cocoy 
y quien es Rodrigo Ramírez, así de sencillo”.
Concluyó el candidato a diputado federal por 
el primer distrito Rodrigo Ramírez Mojarro.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Vuelve a la 
palestra del escándalo Armando Nava ‘El 
Texas’, al afirmar la mañana de ayer que 
el Comité de la Feria le había negado el 
permiso al alcalde de San Blas, Hilario 
Ramírez Villanueva, de poner a la banda 
el Limón frente a su domicilio, es decir 
al domicilio del Texas Nava, cito en 20 
de noviembre casi esquina con primera 
corregidora.

Armando Nava el Texas, abordó a 

de San Blas, por parte del gobierno del 
estado añadió el Texas.

Por su parte periodistas radiofónicos 
mencionan en uno de sus posteos de 
internet que resulta más que imposible 
que vayan a estar la Banda El Limón o La 
Original Banda El Limón en esta ciudad, 
luego que estas ya están comprometidas 
una a tocar en Guatemala, cita el periodista, 
y la Banda El Limón en la Feria de San 
Marcos. Y pues a sabiendas de que los 
escándalos le han hecho bien a Layín, 
luego de que se diera a conocer nacional 
e internacionalmente con la frase de que 
“si robe pero poquito” porque el municipio 
estaba muy méndigo, y luego con lo de 
los calzones de abuelita de rosita, no es 
de dudarse que ande promoviendo un 
escándalo más diciendo que el comité 
deferia le negó su participación con 
una de las bandas del momento en el 
rompimiento de la feria, luego que hasta 
eso le han dado resultado luego que el 
Layín decía que hasta Adela Micha era 
su novia.
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